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L’Algérie multiplie ses efforts de soutien à la Palestine face 
aux agressions sionistes

Mahmoud Abbas remercie l’Algérie pour sa position “constante et 
honorable” à l’égard de la cause palestinienne

L’ Algérie, qui demeure 
un des premiers et 
meilleurs soutiens à la 

cause palestinienne, a multiplié 
ses efforts et actions en faveur 
du peuple palestinien en lançant 
cette semaine plusieurs appels 
à la communauté internationale 
notamment à l’ONU, à “agir 
urgemment” face à l’escalade 
de la répression sioniste dans les 
territoires occupés.
Dans la foulée de la 
recrudescence des agressions 
menées par les autorités 
d’occupation sionistes contre les 
lieux saints dans la ville occupée 
d’Al-Qods, durant ce mois sacré 
de Ramadhan, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a adressé lundi dernier 
une lettre au secrétaire général 
de l’ONU, Antonio Guterres, 
dans laquelle il a appelé la 
communauté internationale à 
“agir urgemment afin d’assurer 
la protection nécessaire aux 
civils palestiniens et à leurs 
lieux saints conformément au 

droit international”.
“Les attaques commises par 
les forces d’occupation contre 
la sacralité de la mosquée Al-
Aqsa et la violence qu’elles 
exercent sur les fidèles sans 
défense rappellent une nouvelle 
fois les violations systématiques 
des droits de l’Homme et des 
libertés fondamentales”, a écrit 
le président de la République 
dans sa lettre.
Et de poursuivre dans ce sens: 
“Ces pratiques récurrentes qui 
reviennent chaque année durant 
le mois sacré de ramadhan 

révèlent la répression exercée 
par l’occupation sur les civils 
palestiniens qui, par leur 
résistance et leurs sacrifices, 
imposent le respect”.
Le président Tebboune a 
également souligné que 
“l’aggravation de la situation 
contraint la communauté 
internationale d’assumer 
pleinement sa responsabilité, 
et se doit, par l’intermédiaire 
de l’ONU et du Conseil de 
sécurité en particulier, d’agir 
urgemment afin d’assurer la 

protection nécessaire aux civils 
palestiniens et à leurs lieux 
saints conformément au droit 
international”.
Le lendemain, l’Algérie a 
réitéré sa position de soutien 
au peuple palestinien par le 
biais du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra, qui a appelé à “une 
réaction prompte et adéquate de 
la communauté internationale 
face à l’escalade de la répression 
(sioniste) et à l’accroissement 
du nombre des victimes 
palestiniennes”.
M. Lamamra a eu à cette 
occasion des consultations avec 
plusieurs de ses homologues des 
pays arabes, dont notamment 
le Palestinien Riyad Al-Malki, 
le Jordanien Ayman Safadi, le 
Tunisien Othman Jerandi, ainsi 
qu’avec le secrétaire général 
de la Ligue arabe Ahmed Abul-
Gheit, selon un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger.
“Le chef de la diplomatie 
algérienne a mis en évidence 
l’urgence d’une réaction 
prompte et adéquate de la 
communauté internationale face 
à l’escalade de la répression et 
à l’accroissement du nombre 
des victimes palestiniennes”, a 
ajouté le texte.
Pour rappel, l’Algérie est le 
premier pays au monde à avoir 
reconnu l’Etat de Palestine 
et a officiellement établi 
des relations diplomatiques 
complètes avec la Palestine le 
18 décembre 1988. Depuis, de 
nombreuses actions et initiatives 
diplomatiques algériennes ont 
été lancées en faveur de la juste 
cause palestinienne.
Il est à rappeler également que 
la Palestine a accédé à l’Unesco 
en 2011 grâce à une demande 
algérienne introduite à l’ONU 
et a été admise une année plus 
tard comme Etat observateur 
non-membre de l’ONU le 29 
novembre 2012.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu mercredi un appel 
téléphonique du Président de 
l’Autorité palestinienne, M. 
Mahmoud Abbas, qui a remercié 
l’Algérie pour sa position 
“constante et honorable” à 
l’égard de la cause palestinienne, 
a indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.

“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, ce jour, un appel 
téléphonique de son frère 
le Président de l’Autorité 
palestinienne, M. Mahmoud 
Abbas, qui a remercié le peuple, 
le Président et le gouvernement 
algériens pour leur position 
constante et honorable à l’égard 
de la cause palestinienne”, lit-on 
dans le communiqué.

“M. Mahmoud Abbas a 
également informé le Président 
de la République des graves 
développements de la situation 
en Palestine occupée et des 
agressions ciblant les lieux 
saints de l’islam sur l’esplanade 
de la Mosquée Al-Aqsa, ainsi 
que des contacts qu’il a eus avec 
les dirigeants des Etats Membres 
du Conseil de sécurité”, a ajouté 
la même source.  

Le Président Tebboune reçoit l’ambassadeur de la République du Congo

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu mardi à Alger l’ambassadeur 
de la République du Congo, M. 
Jean-Pierre Louyebo, qui lui 
a rendu une visite d’adieu au 
terme de sa mission en Algérie.
“J’ai été reçu aujourd’hui 
par le Président Abdelmadjid 
Tebboune. C’est un honneur 
pour moi alors que je m’apprête 
à quitter ce beau pays, l’Algérie, 
où j’ai passé 10 ans”, a déclaré 

à la presse l’ambassadeur de la 
République du Congo au sortir 
de l’audience.
Il a ajouté avoir “procédé avec le 
Président Tebboune à un échange 
de vue sur nombre de questions 
nationales et internationales”.
M.Louyebo a également affirmé 
“avoir suivi avec attention les 
analyses du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, que partage dans 
toutes leurs dimensions le 
Président Denis Sassou-

Nguesso”.
Se félicitant des relations 
d’amitié unissant l’Algérie et le 
Congo, l’ambassadeur congolais 
a exprimé sa fierté des directives 
du Président Tebboune, qui “m’a 
chargé d’informer le président 
de mon pays d’une série de 
propositions, et je le ferai dans 
les meilleurs délais”, a-t-il dit.
Cette rencontre s’est déroulée en 
présence du directeur de cabinet 
à la Présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf.
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Le procès de Abdelghani Hamel et d’anciens responsables 
reporté au 27 avril

Les lois adoptées importantes pour l’indépendance de la Justice

Chanegriha met en garde contre “l’alarmisme médiatique” 
qui accompagne certains phénomènes sociaux négatifs

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, 
a indiqué mardi que les 

textes de loi adoptés étaient 
importants pour “une réforme 
globale de la Justice garantissant 
son indépendance et sa 
modernisation”, en concrétisation 
des engagements du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
A l’issue de l’adoption de quatre 
(4) textes de loi, dont la loi fixant 
les modalités d’élection des 
membres du Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM) et 
ses règles d’organisation et de 
fonctionnement et la loi portant 
découpage judiciaire, M. Goudjil 
a souligné l’importance du secteur 

de la Justice pour l’édification 
d’un Etat de de droit et donc 
des textes adoptés qui, a-t-il dit, 
concrétisent les engagements du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
“une réforme globale de la Justice 
garantissant son indépendance et 
sa modernisation”, a indiqué un 
communiqué du Conseil de la 
nation.
Le président de la chambre haute 
du Parlement a, dans ce cadre, 
appelé à “consacrer la culture 
de l’Etat à tous les niveaux, car 
l’Etat demeure contrairement 
aux systèmes de gouvernance 
qui changent au gré de la volonté 
populaire, dans le respect mutuel 
entre la majorité et la minorité”, 

affirmant que cela est consacré 
par la Constitution du 1er 
novembre 2020.
A ce propos, M. Goudjil a invité 
la classe politique à “effectuer 
une véritable lecture de la 
Constitution pour dégager les 
éléments unificateurs plutôt que 
de s’attarder sur les questions 
objet de désaccord”.
Il faudra, toutefois, “préserver 
l’indépendance de la décision 
politique du l’Etat algérien, en 
renforçant le front intérieur”, a-t-
il soutenu.
Et de rappeler que “pour que la 
voix de l’Algérie soit entendue 
et respectée dans les fora 
internationaux, l’indépendance 
de décision politique doit être renforcée par une indépendance économique réelle et effective”.

La chambre pénale de 
la Cour de justice de 
Boumerdès a reporté, 

mercredi, au 27 avril prochain, 
l’annonce du verdict du procès 
de l’ancien Directeur général 
de la Sûreté nationale (DGSN), 
Abdelghani Hamel, de son fils 

Chafik et d’anciens responsables 
de la wilaya de Tipasa.
Le dossier de cette affaire dont 
le procès s’est poursuivi 3 jours 
durant (du 3 au 6 avril) est 
toujours en délibéré, a expliqué la 
présidente de la Chambre pénale 
de la Cour de Boumerdes.

Le Procureur général près la 
Cour de Boumerdès avait requis 
le durcissement de la peine pour 
tous les accusés poursuivis dans 
cette affaire.
Une peine de cinq (05) ans de 
prison ferme assortie d’une 
amende de 500.000 DA a été 
requise contre l’accusé Djamel 
Kheznadji, ancien Directeur 
général des domaines de l’Etat, 
acquitté en première instance.
La décision de réouverture 
du procès avec une nouvelle 
composante judiciaire est 
intervenue après un pourvoi en 
cassation interjeté auprès de la 
Cour suprême à la demande du 
collectif de défense.
Le procès en appel a été inscrit 
au rôle une première fois le 22 
septembre dernier avant d’être 
reporté successivement par la 
Chambre pénale de la Cour 

de justice de Boumerdes, à la 
demande du collectif de défense.
Les accusés dans cette affaire 
sont poursuivis pour plusieurs 
chefs d’accusation, notamment 
“détournement de foncier 
agricole”, “dilapidation de deniers 
publics”, “abus de fonction” et 
“trafic d’influence”.
Le tribunal de première instance 
de Boumerdes avait rendu le 4 
juin 2020 son verdict dans cette 
affaire, en condamnant l’ancien 
DGSN, Abdelghani Hamel et 
l’ancien wali de Tipasa, Moussa 
Ghelaï à douze ans (12 ans) de 
prison ferme.
Il a également confirmé la peine 
de 10 ans de prison ferme contre 
chacun des ex-walis de Tipasa, 
Kadi Abdelkader et Layadi 
Mustapha, ainsi que la peine 
de trois (3) ans de prison ferme 
contre Chafik Hamel (fils de 

l’ancien DGSN) et Salim Djai 
Djai, ex-chef de la sûreté de 
wilaya de Tipasa.
La même juridiction a condamné, 
dans la même affaire, à 4 ans 
de prison avec sursis l’ancien 
ministre des Finances, Hadji Baba 
Ammi, et à 5 ans de prison ferme 
l’ancien directeur des domaines 
de Tipasa, Ali Bouamrane.
Une peine de deux (2) ans de 
prison ferme a été prononcée 
contre l’ancien directeur de 
l’Industrie et des mines de Tipasa, 
Haddou Abderrezak, et l’ancien 
Conservateur foncier de Koléa, 
Mohamed Bouamama.
Le même tribunal a condamné 
l’investisseur privé Zerad 
Abdelhakim à une année (01) 
de prison ferme et prononcé 
l’acquittement de l’ancien 
Directeur général des Domaines, 
Kheznadji Djamel.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’état-major de 

l’Armée nationale populaire a 
mis en garde, mercredi à Alger, 
contre “l’alarmisme médiatique” 
qui accompagne certains 
phénomènes sociaux négatifs, 
ainsi que les polémiques stériles 
qui en résultent et qui sont de 
nature à provoquer les différends 
au sein des composantes de la 
société.
“Comme je l’ai déclaré, à 
des occasions précédentes, 
la bataille d’aujourd’hui est 
une bataille de conscience 
par excellence et, à ce titre, je 
voudrais aborder une question 
qui a pris, ces derniers temps, 
des proportions inquiétantes. Il 
s’agit, en l’occurrence, de voir 

les réseaux sociaux et le paysage 
télévisuel s’inscrire aveuglement 
dans la logique du tapage et de 
l’alarmisme médiatiques sur des 
phénomènes sociaux négatifs ou 
des actes isolés, et de susciter, à 
ce sujet, des polémiques stériles 
et des surenchères, susceptibles 
d’irriter l’opinion publique, de 
provoquer les dissensions et les 
paradoxes dans les composantes 
de la société”, a indiqué le Général 
de Corps d’Armée, à l’occasion 
d’une visite de travail et 
d’inspection au Commandement 
de la Gendarmerie nationale.
“Il s’agit d’une question grave, 
qui menace la paix sociale et 
l’ordre public et qui plus est, 
s’inscrit, à n’en point douter, 
dans le prolongement des 
conspirations, qui se trament 

contre notre pays, et qui visent à 
semer la discorde, à faire obstacle 
au développement, à distraire 
le peuple, voire à le diviser et 
provoquer son implosion, pour 
rendre, ainsi, plus faciles son 
infiltration, sa domestication et sa 

maîtrise”, a-t-il affirmé.
Le Général de Corps d’Armée 
a appelé, par la même occasion, 
les Algériens à “faire preuve 
davantage de conscience, de 
vigilance et de perspicacité” 
quant à l’utilisation de la 

technologie, “moyen d’influencer 
et manipuler l’opinion publique, 
par la diffusion de tout ce qui peut 
créer la division et la zizanie entre 
les composantes des peuples”.
“Les experts du cyberespace 
affirment l’existence 
d’applications et de logiciels 
d’intelligence artificielle, 
développés sur la base d’études 
très poussées, sur la psychologie 
et la mentalité des peuples ciblés. 
Leur objectif est de manipuler 
l’opinion publique, en diffusant 
tout ce qui peut créer la division et 
la zizanie entre ses composantes, 
d’une part, et en menant un 
blackout intentionnel sur tout ce 
qui est positif et tout ce qui fait le 
consensus et unit cette société”, a 
encore soutenu Said Chanegriha.
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ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR :

Former les doctorants au niveau des entreprises pour développer la R.D

PHARMACIE

Ouverture l’année prochaine de nouvelles spécialités en Master

La formation des doctorants 
au niveau des entreprises 

économiques, puis leur 
recrutement, doit permettre 
de renforcer les capacités de 
recherche et développement 
(R&D) au sein de l’économie 
nationale, a estimé mardi à Alger 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki Benziane.
Dans un discours prononcé 
à l’occasion d’une rencontre 
organisée en collaboration avec 
la Confédération algérienne 
du patronat citoyen (CAPC), 
le ministre a fait savoir que 
le secteur de l’Enseignement 
supérieur œuvre à faciliter 
les travaux de recherche et 
développement notamment à 
travers la mise en place de la 
plateforme “Ibtikar” chargée de 
réaliser les différentes activités 
au profit du tissu de recherche et 
d’unifier les équipements et les 
investissements de recherche et 

l’optimisation de leur utilisation.
Le secteur, a souligné M. Benziane, 
œuvre aussi à la réalisation de 
projets de R&D intersectoriels 
avec le secteur économique ainsi 
qu’à la promotion de la création 
d’entités de recherche au sein des 
entreprises économiques.
De son côté, le Directeur général 
de la recherche scientifique et du 
développement technologique au 
sein du ministère, le Pr. Mohamed 
Bouchicha, a rappelé les trois 
mécanismes mis en place pour la 
promotion de la R&D au sein de 
l’économie nationale.
Il a ainsi cité les formations 
doctorales en entreprise et leur 
recrutement, le financement 
direct et indirect de la R&D 
en entreprise ainsi que le 
cofinancement de la recherche à 
travers les programmes nationaux 
de recherche (PNR).
Lors d’un panel animé à cette 
occasion, les cadres du ministère 
ont exposé les détails de ces 

mécanismes.
Ainsi, le recrutement de 
doctorants au sein des entreprises 
économiques est incité à 
travers des allègements de 
charges fiscales. Concernant 
le financement indirect, la loi 
prévoit un abattement fiscal 
sur l’impôt sur le bénéfice des 
entreprises (IBS) à 10%, soit 100 
millions de dinars à condition que 
le financement soit en faveur de la 
recherche.

De plus, la sous-directrice de 
l’innovation et de la veille 
technologique au ministère, 
Mme Cherfaoui, a fait savoir 
que le ministère dénombre 
1.662 laboratoires universitaires 
à travers le pays, plus de 
40.000 enseignants-chercheurs, 
433 prototypes ainsi que 420 
demandes de brevets.
De son côté, le président de la 
CAPC, Sami Agli, a indiqué que 
près de 100 entreprises membres 

de son organisation patronale 
ont été répertoriées pour intégrer 
la démarche du ministère visant 
à assurer le rapprochement 
entreprise-université.
“La CAPC encourage 
l’établissement de conventions 
entre ses entreprises membres, 
les délégations régionales 
de la CAPC d’une part et les 
universités et centres de recherche 
d’autre part, en fonction des axes 
de recherche relevant de leurs 
domaines de compétences et les 
besoins de l’entreprise”, a affirmé 
M. Agli.
A noter que cette rencontre s’est 
déroulée en présence du ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel Lotfi 
Benbahmed, du ministre de 
la Transition énergétique et 
des Energies renouvelables, 
Benattou Ziane et du président 
du Conseil économique, social et 
environnemental (CNESE), Sidi 
Mohammed Bouchenak Khelladi.     

Le recteur de l’Université 
d’Alger 1, Abdelhakim 
Bentellis a annoncé lundi 

à Alger l’ouverture, au cours de 
l’année prochaine, de nouvelles 
spécialités en Master, dans la 
filière de la pharmacie, et ce 
pour s’adapter à l’évolution de 
la société algérienne.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de la signature 
d’une convention entre 
l’université et les laboratoires 
pharmaceutiques Merinal, 
le recteur de l’université a 
indiqué que “la faculté de 
pharmacie, récemment créée, 

ouvrira de nouvelles spécialités 

en Master et Doctorat, à l’effet 

d’accompagner le ministère de 

l’Industrie pharmaceutique, et 

ce en application des directives 

des Hautes autorités du pays”.

Le lancement d’une formation 
en Master, notamment dans 
les spécialités de l’économie 
officinale, intervient “en 
adaptation avec l’évolution 
en cours dans le pays et les 
lois relatives à la pharmacie 
d’officine concernant la 
formation du pharmacien-
assistant”.
Ainsi, l’étudiant qui intègre la 
faculté de pharmacie, pourra 
choisir d’autres spécialités au 
sein de la même filière, après 
avoir bénéficié d’une formation 
en pharmacie hospitalière 
durant les premières et 

deuxièmes années.
L’admission à la faculté de 
pharmacie d’Alger, à l’instar des 
départements de spécialisation 
qui relèvent encore de la faculté 
de médecine à travers d’autres 
universités, est soumise, selon 
M. Bentellis, à la moyenne 
déterminée par le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique pour 
les nouveaux bacheliers, et en 
fonction des besoins nationaux, 
des moyens matériels et 
des ressources humaines 
nécessaires pour assurer une 
bonne formation.

MERABI

Vers la révision du système de formation et d’enseignement professionnels

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a fait état mardi à El 
Eulma (25km l’est de Sétif) 
d’une révision en cours du 
système de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
pour l’adapter aux exigences 
actuelles. “Il ne nous faut pas 
rester tributaires d’anciens 
systèmes.
Il est impératif à ce propos de 
revoir celui de la formation et de 
l’enseignement professionnels, 
et ce en fonction des exigences 
actuelles en termes de période 
de formation ou de programmes 
pédagogiques”, a indiqué le 
ministre qui suivait un exposé 
sur le secteur à l’Institut de 
l’enseignement professionnel 

“Ahcene Bouderbala”, dans le 
cadre de la visite de travail et 
d’inspection qu’il effectue dans 
la wilaya.
Soulignant la nécessité de 
permettre aux apprentis de 
prendre des initiatives et 
de mettre en valeur leurs 

compétences”, M. Merabi a 
précisé que “le monde évolue 
à un rythme vertigineux, ce 
qui nécessite une révision des 
programmes en termes de durée 
de formation”.
Le ministre a également 
affirmé que les établissements 

de formation se trouvant à 
travers le territoire de la wilaya 
proposent des offres et des 
opportunités de formation dans 
des spécialité en adéquation 
avec le caractère économique 
de la région, lesquelles sont 
à même de contribuer de 
façon efficace au processus de 
construction et d’édification, 
notamment à la lumière du 
grand intérêt accordé par le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune au 
secteur qui dispose de toutes 
les ressources matérielles et 
humaines nécessaires.
Il a en outre insisté sur la 
nécessité d’intensifier la 
médiatisation des opportunités 
de formation offertes dans le 
secteur et d’attirer les jeunes en 

vue d’acquérir des compétences 
professionnelles qui les 
qualifieraient pour accéder 
au monde de l’emploi dans 
diverses spécialisations.
Le ministre a également appelé 
les responsables du secteur à 
travers les différentes wilayas 
du pays à mettre en oeuvre la 
solidarité gouvernementale et 
les conventions ministérielles 
entre le secteur de la Formation 
professionnelle et d’autres 
départements ministériels, 
citant notamment la formation 
des personnels des secteurs de 
la Santé et de l’Education en 
matière d’entretien des divers 
appareils des établissements de 
santé et éducatifs et la formation 
des personnels des collectivités 
locales.
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PCH: 
L’Algérie intéressée par l’expérience russe dans le domaine du médicament

Les axes du partenariat 
algéro-russe dans le 
domaine du médicament, 

notamment en matière de 
biotechnologie, ont été passés en 
revue mercredi à Alger, indique 
un communiqué de la Pharmacie 
centrale des hôpitaux (PCH).
Le directeur général de la PCH, 
Ali Aoun a reçu une délégation 
russe composée du représentant 
commercial russe en Algérie et 
du directeur général de la société 
“Algen Pharm”, en présence 
des cadres de la PCH, précise la 

même source.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont examiné plusieurs 
points dont “la préparation au 
lancement de la production 
des médicaments dans le 
cadre du partenariat algéro-
russe, notamment en ce qui 
concerne la biotechnologie et 
certaines maladies rares comme 
l’hémophilie, le cancer et 
l’hémopathie, afin de bénéficier 
de l’expérience russe dans 
le domaine de la production 
pharmaceutique”.

S’inscrivant dans le cadre 
des missions de la PCH, 
cette opération “contribuera 
à la réduction de la facture 
d’importation des médicaments 
et le renforcement de la 
production locale”.
La délégation russe a exprimé sa 
“totale disposition” à collaborer 
avec le partenaire algérien en 
vue de “développer le partenariat 
entre les deux pays dans ce 
domaine”.
Pour sa part, M. Aoun a insisté 
sur “l’impératif de préparer le 

lancement de cette opération dans 
les meilleurs délais à la faveur de 

la forte volonté politique existant 
entre les deux pays”.

Validation de 207 dossiers supplémentaires pour le remboursement 
des dettes des entreprises en difficulté

L’ Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) 
a validé 207 dossiers 
supplémentaires pour le 
remboursement des dettes des 
entreprises en difficulté, a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère délégué chargé de la 
Micro-entreprise.
“En application des axes de 
la nouvelle stratégie mise 
en place pour la relance du 
dispositif de l’Agence nationale 
d’appui et de développement 
de l’entrepreneuriat et la prise 

en charge des micro-entreprises 
en difficulté, à travers le 
remboursement de leurs dettes ou 
la relance de leurs activités, selon 
le cas, la 7e séance de travail 
(de 2022) a été tenue au siège 
de l’ANADE par la commission 
de garantie, composée de 
représentants du Fonds de caution 
mutuelle de garantie risques/
crédits jeunes prometteurs et de 
l’ANADE et chargée de l’examen 
de ces dossiers”, a précisé la 
même source.
Lors de cette séance, il a été 
procédé à l’examen de 547 
dossiers présentés par les 

représentants des banques de la 
wilaya de Tipasa, débouchant sur 
la validation de 207 dossiers pour 

le remboursement de plus de 283 
millions de dinars.
La séance a été marquée par 

le report, pour réexamen, du 
traitement de 339 dossiers 
relatifs à des micro-entreprises en 
activité qui seront accompagnées 
par l’ANADE à travers le 
rééchelonnement de leurs dettes à 
la faveur de plans de charges pour 
la relance de leurs activités dans 
le cadre des conventions signées 
avec différents secteurs, selon le 
communiqué.
La même source a également fait 
état de la régularisation d’un (1) 
dossier à travers le paiement des 
créances auprès des banques, 
ajoutant qu’aucun dossier n’a été 
rejeté.

La généralisation de l’essence sans plomb a permis des 
“gains considérables”

La généralisation de 
l’utilisation de l’essence 
sans plomb depuis 

juillet 2021 a permis des 
“gains considérables” pour le 
pays, notamment l’arrêt des 
importations de ce carburant 
qui coutaient en moyenne 500 
millions dollars/an, a-t-on 
appris auprès de l’Autorité de 
régulation des hydrocarbures 
(ARH).
Selon un bilan établi par 
l’ARH, la généralisation de la 
production, de transport et de la 
commercialisation de l’essence 
sans plomb à partir du 1er juillet 
2021 et la suppression des 

essences plombées ont permis 
de réaliser “une autosuffisance 
en essence et l’arrêt des 
importations de ce produit. 
Il n’y a plus de production 
d’essence plombée et la 
demande du marché en essence 
sans plomb est totalement 
satisfaite par la production 
nationale”, a précisé la même 
source à l’APS.
Ceci a induit, selon l’autorité, 
“la suppression définitive” 
des importations d’essence 
qui coûtaient en moyenne 
500 millions dollars/an. La 
généralisation de l’utilisation 
de l’essence sans plomb a 

contribué aussi à la réduction 
des coûts d’entretien des 

infrastructures de stockage et 
de la distribution en évitant les 

opérations de contamination 
des bacs de stockage et 
des pipelines (le cas des 
infrastructures multi-produits).
Le gain de temps est 
considérable aux raffineurs et 
aux distributeurs en matière de 
transport d’une seule essence 
par pipeline sans la nécessité 
d’une intermittence entre les 
produits, a fait savoir l’ARH 
tout en relevant des facilités en 
matière de la programmation 
des quantités en essence 
nécessaire pour chaque zone 
et région afin de satisfaire la 
demande du marché national.          

BTP: 
La 24ème édition du Batimatec du 15 au 19 mai

La 24ème édition du 
Salon international du 
bâtiment, des matériaux 

de construction et des travaux 
publics (Batimatec 2022) se 
tiendra du 15 au 19 mai prochain 
au Palais des expositions des 
Pins Maritimes d’Alger, selon 
les organisateurs.
Cet évènement représente “le 

plus important rassemblement 
professionnel du secteur des 
BTP à l’échelle continentale”, 
a indiqué la Société algérienne 
des foires et exportations 
(Safex) sur son site web.
Le Batimatec 2022 réunira 
toutes les branches du bâtiment, 
des matériaux de construction et 
des travaux publics, précise la 

Safex.
A noter que pas moins de 590 
exposants, dont 413 sociétés 
nationales et 177 sociétés 
étrangères originaires de 11 
pays, ont pris part à l’édition 
2021 du Batimatec qui a drainé 
près de 250.000 visiteurs, selon 
la Safex.
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ANNABA / Gendarmerie nationale  
Lancement d’une campagne 

de sensibilisation contre l'excès 
de vitesse

ANNABA / Direction de l’action sociale  

Nombreuses sorties sur le terrain  
pour la prise en charge des SDF 

en ce mois de ramadhan

ANNABA / Sûreté de wilaya  
Examen de situation pour 30 individus et arrestation de plusieurs 

personnes

ANNABA / APC 
Le P/APC  Youcef Chouchane et les élus veulent assurer 

une gestion rationnelle des biens communaux

Une campagne contre les accidents  
a  été menée depuis le début du 
mois sacré de ramadhan   par  le 

groupement de la gendarmerie nationale 
d’Annaba  au profit   des citoyens.   Cette 
campagne a vu la présence renforcée des 
gendarmes dans les barrages fixes et dans 
les sites touristiques. Les intervenants 
ont tenté dans le cadre de cette action de 
prévention de mettre l'accent sur le danger  
du non-respect du code de la route et des 

accidents engendrés.
"Toutes les mesures sécuritaires 
nécessaires ont été prises en vue de 
garantir la sécurité publique en engageant 
toutes les unités relevant du groupement à 
l'instar des sections de sécurité routière et 
de sécurité et d'intervention afin d'assurer 
une surveillance efficace du territoire", 
a précisé notre source. Tous les moyens 
humains et matériels ont été mobilisés 
"pour réussir l’exécution de ce plan en 
adoptant un système à même d'assurer une 
couverture totale, a ajouté notre source.

Dans le cadre de la concrétisation 
du principe de la direction 
de l’action sociale (DAS) et 

d’assistance des démunis et des  sans-
abris, les éléments de la DAS  ont mené  
une campagne sur le terrain  pour assurer 
la prise en charge des SDF. Selon  notre 
source, le groupe  a sillonné les quatre 
coins de la ville d’Annaba  à la recherche 
des sans-abris. Notre source souligne que 
cette opération va se poursuivre  tout au 
long de cette période. A noter que ce geste 
a été très apprécié par les citoyens de la 

ville d’Annaba. La première étape de cette 
opération a porté sur la distribution de repas 
(iftar) et (Shor). Notre source  explique 
que l'action en question repose sur un 
recensement du nombre de SDF. Elle est 
suivie d'un repérage permettant de signaler 
les abris des SDF. « Une démarche qui 
nous permet de les rencontrer directement 
sur leurs lieux habituels », a souligné notre 
source. Après quoi, les équipes, procèdent 
à la distribution de repas et de boissons. « 
Nos équipes passent dans tous les quartiers 
dans le souci de faire bénéficier chaque 
personne indigente d'une prise en charge 
», a-t-on indiqué.

Les services de la sûreté 
de wilaya d’Annaba ont 
entamé  durant la journée 

du 18/04/2022 une vaste opération 
coup de poing, qui a ciblé le 14ème 
secteur urbain. Cette opération 
s’est traduite par l’arrestation de 
trois (03) personnes impliquées 
dans des affaires criminelles et 

de trafic de drogue et  d’environ, 
trente (30) personnes qui ont été 
conduites au siège de la sureté pour 
examen de leur situation judiciaire 
et s’assurer qu’elles ne sont pas 
répertoriées ou impliquées dans des 
affaires criminelles. Par ailleurs, 
quatre (04) personnes activement 
recherchées et impliquées dans 
divers délits à savoir : Agression, 
vol, constitution de bande de 

malfaiteurs, ont été arrêtées et 
présentés par devant le procureur 
de la république, qui décida de les 
placer en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de ces affaires. Un appel au 
civisme des citoyens a été lancé 
par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à leur 
disposition.

En effet, lors des travaux de  la  dernière 
assemblée générale extraordinaire (AGEx) 
tenue, lundi passé, le P/APC Youcef 

Chouchane l'a clairement expliqué aux élus que pour 
concrétiser les objectifs visant l'amélioration tout 
azimut de la commune, il va de soi d'instaurer une 
nouvelle politique de gestion des biens communaux 
qui s'impose aussi bien pour la gestions des biens 
communaux que pour aussi les  des travaux lancés 
pour diverses opérations à travers le territoire de la 
commune" a-t-il indiqué. Pour Youcef Chouchane, 
c'est une nouvelle politique de gouvernance locale 
qui s’appuie sur la gestion  pour fructifier les 
ressources de la commune. En effet selon les élus, 

la commune dispose des nombreux biens qui ne 
sont pas bien exploités et  donc ne génèrent pas 
de revenus pour la commune. D'ailleurs dans cette 
perspective les services de la commune viennent 
de lancer diverses opérations de la  vente aux 
enchères, de nouvelles opérations similaires auront 
lieu si nécessaires. Dans ce contexte, il est à noter 
que l'APC d’Annaba a procédé dernièrement à 
l'augmentation des tarifs des  stations de transport 
interurbain et  des biens du patrimoine communal. 
Aussi dans sa politique de gestion, le P/APC Youcef 
Chouchane a sommé dernièrement les locataires des 
biens communaux plus précisément ceux activant 
dans le secteur commercial de s’acquitter de leurs 
redevances.

Sihem Ferdjallah 

Sihem Ferdjallah 

Sara.Y

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Produits insecticides
Les produits de démoustication 
inefficace face à la prolifération 

des moustiques

ANNABA / Stationnement 
Les parkings sauvages se 
multiplient  à Annaba…

Parkingueur ou rançonneur ?

ANNABA / El Hadjar 
  Des bouteilles de boissons 

gazeuses, eau minérale et eau 
citronnée (charbet)  exposées 

au soleil  sans aucune protection 

ANNABA / El Hadjar  
Les chiens errants font craindre 
les habitants  pour leur sécurité 

et leur santé

Depuis la légère hausse des 
températures ces derniers jours,  
plusieurs quartiers de la ville 

d’Annaba, notamment à Oued Forcha, cité 
El Abtal, Safsaf, Oued Dheb  souffrent ces 
derniers temps de l’invasion de différentes 
espèces de moustiques.  Les habitants 
endurent un calvaire à cause de ces petits 
insectes. 
La prolifération des moustiques 
commence sérieusement à inquiéter les 
habitants. Comme chaque année, les 
campagnes de démoustication n’ont pas eu 
l’effet  escompté. C’est à croire que «ces 
perturbateurs indésirables sont immunisés 
contre les produits utilisés», disent les 
citoyens “J’ai utilisé tous les insecticides 
pour éradiquer les moustiques, mais en 
vain. Selon les dires des citoyens
En dépit des innombrables opérations de 
démoustication, ces insectes indisposent 
toujours les riverains et posent un problème 
de santé publique. L’utilisation des pastilles 
anti-moustiques est un facteur important 
de maladies respiratoires, désormais très 

fréquentes parmi les habitants. La raison 
principale de la dissémination chronique 
des moustiques est bel et bien le manque 
total de l’entretien des caves des bâtiments 
des quartiers. Ces dernières débordent 
d’eaux usées et sont, de ce fait, une source 
intarissable en insectes nuisibles. De ce 
fait, il est urgent de remettre en question 
les modalités classiques de lutte contre 
les moustiques. Depuis des semaines 
déjà, les ventes des produits de lutte 
contre les moustiques comme les pastilles 

connaissent une hausse.

En dépit des lois promulguées et des 
opérations menées par les services 
de sécurité pour tenter d’éradiquer 

le phénomène des parkings sauvages 
et anarchiques, la situation ne fait 
qu’empirer et les automobilistes ne savent 
plus à quel saint se vouer. Toutes les zones 
de stationnement sont occupées par des 
«parkingueurs» qui se sont imposés par la 
force et la violence. Les parkings sauvages 
abondent dans toutes les zones d’Annaba. 
Des  jeunes chômeurs  ont accaparé des 
rues et des avenues des villes de la wilaya 
d’Annaba depuis des années, refusent 
d’abandonner le racket des automobilistes 
au vu et au su des autorités locales.  Le gain 
d’argent facile motive la prolifération de 
ces parkings sauvages.  Trottoirs, ruelles 
et même les places de stationnement dans 

des cités sont exploités anarchiquement 
par des groupes de jeunes et transformés 
en parkings. 
Les automobilistes sont révoltés par ce 
racket généralisé. «Nous ne pouvons 
plus faire un pas sans être apostrophé 
par ‘’parking âami!’’», déclare un 
fonctionnaire. De jeunes «parkingueurs» 
viennent à la rescousse de l’automobiliste 
faisant semblant de le guidant ou de le 
dirigeant contre monnaies sonnantes et 
trébuchantes. A chaque coin de rue, un 
jeune se pointe faisant semblant de guider 
les automobilistes qui garaient leurs 
véhicules, pour leur demander par la suite 
de régler avant de partir « la facture » du 
stationnement. Cette anarchie à grande 
échelle inquiète de plus en plus le citoyen 
qui ne sait plus quelle attitude adopter vis-
à-vis de ces racketteurs. 

A la commune d’El Hadjar, des 
boissons gazeuses, eau minérale 
et jus charbet sont exposés dehors 

sur des tables, notons que les conserves et 
les boissons sont autant de produits qui, 
suite à leur exposition au soleil et après 
consommation,   peuvent être fatal pour 
la santé du consommateur, si ces produits 
sont mal conservés. Malgré l’interdiction 
prescrite par des textes légaux concernant 
l’exposition des boissons au soleil, ce 
constat est devenu quotidien, où l’on 
voit des commerçants exposer leurs 
marchandises devant les locaux sous 
l’effet de la chaleur…Les produits 
décomposés sous l’effet de la chaleur 
peuvent se transformer en substances 
toxiques. Il ne s’agit pas seulement de 
boissons de type (soda ou jus), mais aussi 
d’eaux présentées sous l’étiquette “eau 
minérale”, avec en sus des taux précis 
de minéraux, la plupart du temps ne 
correspondant pas à la réalité, et vantant 
des vertus curatives inexistantes. Les 

packs de bouteilles de jus et de boissons 
s’amoncellent devant les magasins, 
sous un soleil de plomb, constituant un 
danger sur la santé des consommateurs, 
puisque les composés chimiques de ces 
boissons se transforment, sous la chaleur 
et deviennent nocifs. Malgré les visites 
inopinées des employés de la direction du 
commerce à El Hadjar, les commerçants 
sans foi ni loi, continuent à exposer leurs 
marchandises en dehors de l’enceinte du 
local sans se soucier des conséquences  
sur la santé des citoyens.

La prolifération des chiens errants 
prend de l’ampleur au fil des mois 
dans la commune d’El Hadjar. Ce 

phénomène risque de faire des victimes 
principalement parmi les enfants, lesquels 
semblent les plus vulnérables face à cette 
situation d’aucuns jugent préoccupante
Ces animaux ne cessent de sillonner les 
cités périphériques, surtout à la tombée 
de la nuit et rodent le plus souvent aux 
alentours des immeubles.  Selon les 
témoignages d’habitants, ces animaux sont 
attirés par les restes de nourriture et autres 
ordures ménagères qui jonchent le sol. Il 
s’agit pour le moins d’une prolifération 
angoissante de ces bêtes qui se déplacent 

en meutes à travers les quartiers, les rues 
et ruelles de la ville et dans les communes, 
semant à leur passage la panique parmi les 
habitants. 
Ces animaux errants peuvent être porteurs 
de maladies, surtout la rage qui ne se 
transmet pas uniquement par morsure, 
mais également par simple griffe ou salive. 
Parfois des lycéens et des élèves scolarisés 
dans les établissements du centre-ville 
évitent de rejoindre leurs établissements 
scolaires tôt le matin, de peur d’être 
agressés par ces canidés. Les parents 
d’élèves de la commune d’El Hadjar 
s’inquiètent pour leurs progénitures et 
interpellent les autorités locales à l’effet de 
se pencher sur l’examen de problématique.

I.B

Sara.Y

Sihem   Ferdjallah

Sara.Y



Un  bus de transport 
urbain à été violement 
percuté par deux 

camions, avant-hier, au niveau 
de la RN 16 à proximité d’El 
Hadjar. En effet, l’accident 
a fait six (6) blessés dont 
trois  enfants âgés entre 3 
et 17ans qui auraient subis 
de multiples blessures. Des 

passants à cet endroit sont 
accourus pour leur apporter un 
soutien et ont appelé aussitôt 
les secouristes de la Protection 
civile. Les victimes ont été 
transportées en urgence au 
centre hospitalier de la daira, 
où ils ont été pris en charge 
et gardée en observation. 
Une enquête a été ouverte pat 
les services habilités dans le 
but de connaitre les raisons 

de cet accident dramatique. 
Malgré les  campagnes de 
sensibilisation quant aux 
dangers de la route certains 
chauffards ne respectent pas les 
consignes de sécurité et ne se 
soucient pas de la vie d’autrui.  
Les accidents de la route, de 
même que le nombre de décès 
et de blessés ne cessent de 
croître ces dernières années et 
d’endeuiller des familles.
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ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE
Six (6) blessés à la suite d’une collision d’un bus de 

transport urbain avec deux camions à El Hadjar

Après les vêtements, les 
regards des ménagères 
se tournent, pour 

ces derniers dix jours du 
Ramadhan, vers l’autre pôle 
d’attraction, celui des magasins 
et des étals des produits entrant 
dans la composition des 
gâteaux de l’Aïd El Fitr. Les 
magasins spécialisés dans la 
vente des ces produits arborent 
des couleurs. Les senteurs 
et effluves se dégagent de 
partout. Ainsi, les magasins 
des fruits secs du centre ville 
d’Annaba, enregistrent une 
grande affluence des clientes 
pour acquérir ces produits, 
commercialisés dans des boîtes 
ou vendus en vrac. Ils proposent 

ainsi des variétés d’arachides, 
d’amandes et de noix, qui sont 
utilisées dans la préparation 
des gâteaux de l’Aïd, 
auxquelles s’ajoute la pistache 
qui connaît une forte demande 

ces dernières années, après la 
«prolifération» des gâteaux 
syriens et turcs à Annaba. Là 
aussi, l’on remarque que les 
prix sont assez élevés. Mais 
tous ces produits trouveront 

paradoxalement preneurs, 
malgré les prix, même parmi 
ces gens qui se plaignent de 
la cherté de la vie et de leurs 
faibles revenus. Par ailleurs au 
moment où certaines mères de 
familles restent encore à cheval 
sur les traditions et s’attellent, 
à l’approche de l’Aïd, à la 
préparation des gâteaux 
traditionnels, des pâtissiers 
professionnels ont excellé dans 
la fabrication de différentes 
sortes de gâteaux. Certaines 
familles préfèrent acheter 
les gâteaux, C’est dernières 
années, ce phénomène a pris 
de l’ampleur. Une situation 
qui trouve son origine dans 
l’évolution verticale de la 
condition socio-économique 

de la femme. Les femmes qui 
passent commande le font 
souvent pour des raisons tout 
à fait pratiques, comme elles 
tiennent à le souligner. «Je n’ai 
pas le temps, déjà qu’entre le 
boulot, les enfants et l’ftour, 
je n’arrive pas à m’en sortir, 
alors s’il faut encore se farcir 
les gâteaux de l’Aïd !», affirme 
une femme, secrétaire de 
direction.  La vente de gâteaux 
orientaux est un commerce 
d’un nouveau genre qui s’est 
installé pour offrir ses services. 
Annaba a vu, en l’espace d’une 
décennie, fleurir des magasins 
vantant tout un savoir-
faire dans la préparation de 
gâteaux aussi traditionnels que 
modernes.

ANNABA / PÂTISSERIE TRADITIONNELLE
Le marché des arachides et des ustensiles s’emballe à 

l’approche de la fête de l’Aïd El fitr

L’ amélioration de 
la coordination 
opérationnelle entre 

les secteurs de la Protection 
civile et des forêts dans la lutte 
contre les incendies de forêt 
a fait l’objet d’une session de 
formation régionale abritée 
mercredi par l’Ecole nationale 
des forêts de Batna.
Les conservateurs des forêts 
de 15 wilayas dans l’Est et 
dans le Sud-est du pays ainsi 
que des chefs de service du 
secteur forestier ont pris part à 
cette rencontre de deux jours, 
supervisée par des cadres de 
la Direction générale de la 
Protection civile.
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de la préparation de 
la campagne nationale de 
prévention et de lutte contre les 
incendies de forêts, a indiqué 

à l’APS le sous-directeur de 
la planification opérationnelle 
à la Direction générale 
de la Protection civile, le 
commandant Merizek Kefous.
Elle s’inscrit également, selon 
l’intervenant, dans le cadre 
de la coopération entre le 
secteur de la Protection civile 
et celui des forêts dans la lutte 
contre les incendies de forêt 
et l’échange d’expériences. 
Elle vise également à unifier 
les concepts, les visions et 
les techniques, ainsi que les 
efforts entrepris pour rendre 
l’intervention fructueuse sur le 
terrain.
Deux autres rencontres 
similaires sont organisées 
dans ce contexte, la première 
réservée aux wilayas dans le 
Centre au niveau du centre de 
formation des agents forestiers 

de Beni Slimane à Médéa et 
la seconde organisée au profit 
des wilayas dans l’Ouest du 
pays au sein du Parc national 
de Tlemcen, a-t-on détaillé.
De son côté, le conservateur 
des forêts de Batna, 
Abdelmoumene Boulzazene, 
a souligné l’importance de 
cette rencontre de formation 
pour les agents forestiers dans 
l’Est du pays pour bénéficier 
de l’expérience des éléments 
de la Protection civile dans 
la lutte contre les feux de 
forêt, notamment la gestion 
et la maîtrise des incendies, 
ainsi que le renforcement 
des liens de coopération et 
de coordination sur le terrain 
entre les deux secteurs.
Le même responsable a 
rappelé, à l’occasion, que les 
efforts conjugués des éléments 

de la Protection civile et des 
forêts de Batna ont permis 
l’année passée de réduire à 75 
ha les superficies forestières 
ravagées par les flammes, un 
résultat qualifié de “positif” 
par rapport à de nombreuses 
wilayas du pays.
Il a estimé que la célérité 
dans l’intervention et la 
coordination sur le terrain 

entre les deux secteurs avaient 
contribué à ce résultat.
Le programme du séminaire 
de formation comprend des 
interventions théoriques et 
pratiques sur la coordination 
des efforts entre la Protection 
civile et les services forestiers 
dans la lutte contre les 
incendies de forêt et la manière 
d’intervenir sur le terrain.

BATNA
Améliorer la coordination entre la Protection civile et le 

secteur des forêts pour lutter contre les incendies
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Dans la Corne de l’Afrique, la sécheresse menace 
de famine 20 millions de personnes

Le Niger entre menace djihadiste et insécurité alimentaire

La guerre en Ukraine teste les limites du modèle d’accueil suisse 
La guerre en Ukraine teste les limites du modèle d’accueil suisse

Le Kenya, la Somalie et 
l’Ethiopie doivent faire 
face à de longs mois de 

sécheresse qui ont ravagé les 
cultures et le bétail, selon le monde 
fr.
Au moins 20 millions de personnes 
font face à un risque de famine cette 
année en raison de la sécheresse qui 
s’aggrave au Kenya, en Somalie 
et en Ethiopie, s’est alarmé mardi 
19 avril le Programme alimentaire 
mondial (PAM) des Nations unies.
De longs mois de sécheresse dans 
la Corne de l’Afrique ont ravagé 
les cultures et le bétail et forcé de 
nombreuses personnes à quitter 
leur foyer en quête d’eau et de 
nourriture. Un mois après le début 
théorique de la saison des pluies, « 
le nombre de personnes qui ont faim 
en raison de la sécheresse pourrait 
monter en flèche, passant de 
l’estimation actuelle de 14 millions 
à 20 millions en 2022 », a déclaré le 
PAM dans un communiqué.
Ainsi, 6 millions de Somaliens, soit 

près de 40 % de la population de 
ce pays, font face à des niveaux 
extrêmes d’insécurité alimentaire 
et, sans amélioration de la situation, 
à « un risque très réel de famine 
dans les mois à venir », s’inquiète 
le PAM.
Au Kenya, 500 000 personnes se 
dirigent vers une crise alimentaire, 
particulièrement au sein de 
communautés du nord qui vivent 

du bétail. En Ethiopie, où la guerre 
fait rage depuis dix-sept mois dans 
le nord, les taux de malnutrition 
dans le sud et le sud-est ont dépassé 
les niveaux d’urgence.
Sécheresse, conflits, criquets
Certaines zones touchées par 
la sécheresse dans la Corne de 
l’Afrique subissent par ailleurs 
les effets cumulés de conflits, 
de la pauvreté et d’une invasion 

de criquets, a souligné mardi 
l’Organisation des Nations unies 
pour l’alimentation et l’agriculture 
(FAO).
« Nous devons agir maintenant 
(…) si nous voulons prévenir 
une catastrophe humanitaire », 
a déclaré lors d’un briefing à 
Genève Chimimba David Phiri, le 
représentant de la FAO auprès de 
l’Union africaine.
De plus, la situation est aggravée 
par le conflit en Ukraine, qui 
a contribué à l’augmentation 
des prix alimentaires et du 
carburant et a perturbé les chaînes 
d’approvisionnement, souligne le 
PAM.
L’agence note que le manque de 
fonds dans cette région du monde 
pourrait conduire à une catastrophe 
et lance un appel à financement 
de 473 millions de dollars (438 
millions d’euros) sur les six 
prochains mois. En février, un 
précédent appel avait réuni moins 
de 4 % des sommes nécessaires, 

note-t-elle.
« Nous savons d’expériences 
passées que pour éviter une 
catastrophe humanitaire, réagir 
rapidement est vital. Mais notre 
capacité à enclencher la réponse 
a été limitée par un manque de 
financements à ce jour », déclare 
Michael Dunford, le directeur 
régional du PAM pour l’Afrique de 
l’Est.
De son côté, il manque à la FAO 
plus de 60 % des fonds requis pour 
aider les 1,5 million de personnes 
que cette agence veut soutenir 
dans les trois pays. En 2017, une 
mobilisation humanitaire précoce 
avait permis d’éviter une famine en 
Somalie, contrairement à 2011 où 
260 000 personnes – dont la moitié 
d’enfants de moins de six ans – 
étaient mortes de faim ou de troubles 
liés à la faim. Selon les experts, les 
événements climatiques sont plus 
fréquents et plus intenses en raison 
du changement climatique.

Un an après l’élection 
de Mohamed Bazoum 
à la présidence, le 

pays sahélien est confronté aux 
attaques terroristes, à la montée 
du banditisme, aux violences 
intercommunautaires et aux 
pénuries liées à la sécheresse, selon 
le monde fr.
Assauts meurtriers de djihadistes 
d’Al-Qaida ou de l’organisation 
Etat islamique au Nord et à l’Ouest, 
explosion du banditisme au Sud et à 
l’Est, sécheresse inédite depuis une 
vingtaine d’années, dans un pays 
qui a déjà connu tant de famines… 
Mohamed Bazoum n’a guère été 
servi par les événements pour sa 
première année à la présidence 
du Niger. Et le pire est peut-être à 
venir. « Est-ce qu’un autre président 
nigérien depuis l’indépendance [en 
1958] a eu à affronter une situation 
aussi difficile ? », se demande l’un 

de ses conseillers.
Chronique ordinaire d’une 
insécurité protéiforme qui ronge le 
Niger, si grand, si pauvre : mardi 12 
avril, sept policiers ont été tués dans 
l’attaque de leur poste, à Petelkole 
– région de Tillabéri – dans la zone 
dite des trois frontières (Mali, 
Niger, Burkina Faso), épicentre de 
l’activité du groupe Etat islamique 
dans le Grand Sahara (EIGS) ; un 
mois plus tôt, à côté de la station de 
police, une vingtaine de passagers 
d’un bus avaient été exécutés par 
des djihadistes présumés.
Le 12 avril, toujours, mais à plus 
de 2 000 km de Tillabéri, dans 
l’est désertique du Ténéré, quatre 
gardes nationaux tombaient sous 
les balles, victimes de trafiquants, 
vraisemblablement. Les djihadistes 
ne sont pas si actifs dans cet 
endroit. Quelques jours auparavant, 
l’armée avait intercepté, sur la 

même piste caravanière, un convoi 
de voitures transportant des armes 
en provenance de la Libye voisine, 
principal marché de la région 
depuis la chute du guide libyen, 
Mouammar Kadhafi, en 2011.
Trafics d’êtres humains
Dans le Sud, enfin, sur les mille et 
quelques kilomètres de frontières 
avec le Nigeria, courant de Gaya à 
Diffa, les violences liées à l’activité 
des Nigérians de l’organisation Etat 
islamique en Afrique de l’Ouest, 
ex-Boko Haram, sont certes à la 
baisse. Mais le calme n’est pas 
revenu pour autant.
Les autorités s’inquiètent de la 
montée d’un banditisme ancré 
de longue date mais qui prend 
depuis quelques mois une nouvelle 
dimension. « Ces groupes sont 
lourdement armés, ils développent 
une véritable industrie des 
enlèvements et sont en cours de 

djihadisation », s’inquiète une 
source sécuritaire nigérienne.
Cette région, naturellement tournée 
vers le Nigeria davantage que 
vers Niamey, a toujours vécu des 
échanges illicites entre les deux 
pays, loin des nomenclatures 
douanières. « Produits manufacturés 
– y compris les motos chinoises et 

leurs pièces détachées –, essence 
du Nigeria contre bétail et produits 
agricoles nigériens », illustre un 
haut responsable des douanes. S’y 
est greffé un commerce de produits 
illégaux – drogue sud-américaine, 
armes libyennes – et des trafics 
d’êtres humains, qui alimentent les 
caisses des groupes armés.

Enthousiaste pour ouvrir ses 
portes aux réfugiés, moins 
pour payer la facture, la 

Confédération voit arriver 1 000 
Ukrainiens par jour, par le train ou 
par la route ; selon le monde fr.
Drôle d’endroit pour un exil. Hors 
saison, la station de ski de Morgins 
(canton du Valais), frontalière du 
Val d’Abondance (Haute-Savoie), 
a l’apparence étrange des lieux 
désertés par ceux pour lesquels ils 
se sont développés. Volets clos des 
résidences secondaires, commerces 
et restaurants fermés, flaques de 
neige éparses au pied de remontées 
mécaniques statiques. Les skieurs 
ont plié bagage début avril.
Pour être bientôt remplacés, dans la 
langueur d’un printemps pas encore 
tiède, par des visiteurs imprévus. Sur 
les hauteurs, dans un luxueux chalet 

en bois, trois femmes s’affairent 
en cuisine. Rien ne prédisposait 
Evguenia Chevtchenko, Anastasia 
Cheïko et Anastasia Voïkhevitch 
à préparer ici le bortsch – après 
avoir peiné à trouver les ingrédients 
nécessaires à la supérette du coin. 
Rien à part l’invasion de leur pays 
par Vladimir Poutine.

 

« Nous ne remercierons jamais 
assez pour l’accueil extraordinaire 
que nous recevons ici, répètent-elles 
en chœur. Nous ne nous attendions 
pas à ça. De toute manière, quand on 
doit laisser sa vie derrière soi toutes 
affaires cessantes, on ne s’attend à 
rien, on part en courant. »

Après que leurs maris se sont engagés 
dans la défense territoriale de la 
capitale, les trois trentenaires ont 
fui Kiev début mars avec un enfant 
sous le bras chacune, plus une mère 
et un beau-père, un vétéran blessé 
lors du premier conflit du Donbass 
en 2014. Quelques bagages jetés à la 
hâte dans le coffre de deux voitures 
; puis une traversée de l’Europe par 
les Carpates, la plaine de Hongrie 
et l’Autriche, avant, finalement, la 
Suisse.
Entre déchirement et soulagement
Le hasard a voulu que, de contacts 
en aubaines, les trois amies 
kiéviennes finissent par emménager 
dans le chalet du directeur d’une 
fédération sportive internationale 
qui l’a mis à disposition. « Nous 
passons des heures à suivre sur 
les réseaux sociaux les infos en 

provenance d’Ukraine, dit Evguenia 
Chevtchenko. Le massacre de 
Boutcha a eu lieu juste à côté de 
mon domicile du quartier d’Obolon, 
c’est à quinze minutes. Vivre ces 
événements horribles depuis le 
calme surréaliste de notre refuge ici 
est à la fois un déchirement, parce 
que nous pensons à ceux qui sont 
restés, et un soulagement, car nous 
devions sauver nos enfants. »
Comme elles, une soixantaine de 
réfugiés ukrainiens se trouvent 
désormais dans le val d’Illiez, qui 
n’avait jamais connu pareil afflux. 
Les classes sociales sont différentes, 
des bobos de Kiev aux ouvriers de 
Kharkiv, les expériences aussi – 
certains ont vu la guerre, d’autres 
pas. Mais tous partagent le même 
objectif : rentrer au plus vite en 
Ukraine.
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NUCLÉAIRE: 

Biden reste ferme face à l’Iran malgré une nouvelle impasse

Le Parlement yéménite approuve le nouveau Conseil de direction 
et le gouvernement à Aden

L’Arabie saoudite exhorte la communauté internationale à tenir 
Israël pour responsable des exactions d’Al Aqsa

Joe Biden semble de plus 
en plus décidé à refuser 
tout retrait de l’armée 

idéologique de l’Iran de la 
liste noire américaine des 
“organisations terroristes”, 
une demande clé de Téhéran, 
au risque de voire capoter 
les efforts diplomatiques 
pour sauver l’accord sur le 
nucléaire iranien.
“Chaque camp espère que 
l’autre flanchera le premier. 
Malheureusement, je pense 
qu’aucun des deux camps 
n’est prêt à flancher, donc il 
y a un vrai risque d’échec”, 
dit à l’AFP Ali Vaez, de 
l’organisation de prévention 
des conflits International 
Crisis Group.
Les négociations ouvertes 
il y a un an à Vienne pour 
ressusciter cet accord 
de 2015 censé empêcher 

l’Iran de se doter de la 
bombe atomique sont à 
nouveau dans l’impasse, 
loin de l’espoir affiché il y 
a quelques semaines. Les 
émissaires ont quitté la 
capitale autrichienne depuis 
le 11 mars.
Pourtant, un projet de 
compromis est sur la table, 
après résolution de la quasi-
totalité des points épineux.
Sous la présidence de Donald 
Trump, les Etats-Unis ont 
quitté en 2018 l’accord, que 
le milliardaire républicain 
jugeait insuffisant, et rétabli 
leurs sanctions économiques 
contre Téhéran qui, en 
riposte, s’est affranchi des 
principales limitations 
imposées à ses activités 
nucléaires.
Le président Biden veut, 
lui, revenir dans l’accord, à 

condition que l’Iran renoue 
avec ses engagements.
Fin de non-recevoir 
Mais un dernier obstacle 
bloque les pourparlers: la 
République islamique exige 
le retrait des Gardiens de la 
révolution, son armée d’élite, 
de la liste noire américaine 

des “organisations terroristes 
étrangères”.
Les Iraniens font valoir 
qu’elle y avait été inscrite 
par Donald Trump pour 
renforcer sa “pression 
maximale” après la sortie 
de l’accord de 2015, aussi 
connu sous son acronyme 

anglais JCPOA. Mais les 
Américains répondent qu’il 
s’agit d’un sujet sans lien 
avec le dossier nucléaire.
“Si l’Iran veut la levée de 
sanctions au-delà de celle 
prévue par le JCPOA, 
il doit répondre à nos 
inquiétudes au-delà du 
JCPOA”, et “négocier sur 
ces questions avec bonne 
foi et réciprocité”, a déclaré 
lundi le porte-parole de la 
diplomatie américaine Ned 
Price, semblant opposer 
une fin de non-recevoir sur 
ce sujet dans le cadre des 
discussions actuelles.
L’avertissement est 
quelque peu crypté car le 
gouvernement américain 
refuse de “négocier en 
public” et donc de se 
prononcer clairement sur le 
sort des Gardiens.

AL-MOUKALLA: 
Mardi, le président et 
d’autres membres du 

Conseil présidentiel du Yémen 
ont prêté serment au cours 
d’une séance extraordinaire 
du Parlement, dans la ville 
portuaire d’Aden, au sud du 
pays.
Dirigé par le vétéran yéménite 
de la politique et responsable 
de la sécurité, Rachad al-Alimi, 
le Conseil de huit hommes a 
été formé le 7 avril après que 
l’ancien président yéménite, 
Abed Rabbo Mansour Hadi, 
a transmis ses pouvoirs à ce 
Conseil pour diriger le pays et 
faire avancer les discussions 

de paix et de guerre avec les 
Houthis soutenus par l’Iran.
Le Conseil est composé de 
chefs de puissantes unités 
militaires comme les Brigades 
des Géants et la Résistance 
nationale, ainsi que du 
Conseil de transition du Sud 
et des gouverneurs de diverses 
provinces. Il devrait rassembler 
des forces politiques et 
militaires divisées, et sera 
également chargé de résoudre 
les problèmes épineux du 
pays, notamment l’effritement 
des services et la chute de la 
monnaie.
La cérémonie de prestation 
de serment qui s’est déroulée 

dans un lieu tenu secret à 
Aden, la capitale intérimaire 
du Yémen, sous des mesures 
de sécurité renforcées, a 
réuni les envoyés de l’ONU 
et des États-Unis au Yémen, 
les ambassadeurs de l’UE et 
du Conseil de coopération du 
Golfe (CCG) dans le pays, 
ainsi que de hauts responsables 
yéménites.
Lors de cette même séance, le 
Parlement a également accordé 
sa confiance au gouvernement 
du Premier ministre Maïn 
Abdelmalek Saïd et à son plan 
de relance de l’économie et 
d’accroissement des revenus.

RIYAD: Mardi dernier, 
le gouvernement 
saoudien a exhorté la 

communauté internationale 
à faire porter aux forces 
d’occupation israéliennes 
la responsabilité des crimes 
et des violations commis 
à la mosquée Al-Aqsa. 
Ces actions affecteront les 
perspectives de relance 
du processus de paix au 
Moyen-Orient, selon le 
gouvernement.
Le roi Salmane a présidé cette 
session du Cabinet, qui s’est 

tenue au palais Al-Salam, à 
Djeddah, a rapporté l’agence 
de presse saoudienne.
Par ailleurs, les ministres 
ont renouvelé le soutien du 
Royaume aux efforts qui ont 
ouvert la voie à une solution 
politique de la crise russo-
ukrainienne de manière à 
instaurer sécurité et stabilité.
L’Arabie saoudite a en 
outre réitéré son soutien aux 
personnes qui sont dans le 
besoin dans le monde entier 
et son souci d’alléger leurs 
souffrances, notamment en 

accordant une aide médicale 
urgente et des abris à hauteur 
de 10 millions de dollars 
(1 dollar = 0,92 euro) aux 
réfugiés ukrainiens dans les 
pays voisins, en coordination 
avec les Nations unies.
Le gouvernement saoudien a 
réaffirmé le droit de l’Arabie 
saoudite et du Koweït à 
exploiter le champ gazier 
offshore commun connu 
sous le nom d’«Al-Dorra», 
comme le prévoit l’accord 
signé entre les deux parties le 
21 mars 2022.

Jeudi 21 Avril 2022

10 International SeybouSe Times



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Jeudi 21 Avril 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

Mercato :
L’AC Milan va avoir un budget de 300 M€ pour recruter cet été

Liverpool :
ils sont tous Reds dingues d’Ibrahima Konaté

Lundi, l’ambassade du undi, l’ambassade du 
Bahrein a officialisé Bahrein a officialisé 
l’existence de l’existence de 

négociations exclusives entre la négociations exclusives entre la 
société Investcorp et l’AC Milan. société Investcorp et l’AC Milan. 
Les futurs repreneurs de l’écurie Les futurs repreneurs de l’écurie 
italienne auront d’ailleurs une italienne auront d’ailleurs une 
belle enveloppe pour le prochain belle enveloppe pour le prochain 
mercato. Et quelques noms sont mercato. Et quelques noms sont 
déjà cités dans la presse.déjà cités dans la presse.
L’AC Milan est sur tous les L’AC Milan est sur tous les 
fronts. Après 33 journées, les fronts. Après 33 journées, les 
Rossoneri sont leaders de la Serie Rossoneri sont leaders de la Serie 
A avec 71 points et un match de A avec 71 points et un match de 
plus que l’ Inter (2e, 69 points). plus que l’Inter (2e, 69 points). 
Un rival qu’ ils vont retrouver ce Un rival qu’ils vont retrouver ce 
mardi soir lors de la demi-finale mardi soir lors de la demi-finale 
retour de la Coupe d’ Italie (0-0 retour de la Coupe d’Italie (0-0 
à l’aller). Lancés dans un sprint à l’aller). Lancés dans un sprint 
final haletant, les Lombards final haletant, les Lombards 
doivent aussi gérer en parallèle doivent aussi gérer en parallèle 
une actualité brûlante depuis une actualité brûlante depuis 
l’officialisation des négociations l’officialisation des négociations 
exclusives avec la société exclusives avec la société 
Investcorp, candidate au rachat Investcorp, candidate au rachat 
du club.du club.

Investcorp veut investir  Investcorp veut investir 
à l’AC Milanà l’AC Milan

En effet, l’ambassade du En effet, l’ambassade du 
Bahrein a révélé hier que la Bahrein a révélé hier que la 
firme fondée en 1982 et qui firme fondée en 1982 et qui 
«gère plus de 42 milliards de «gère plus de 42 milliards de 
dollars (39,8 millions d’euros) dollars (39,8 millions d’euros) 
d’actifs à travers le monde» d’actifs à travers le monde» 

était disposée à s’offrir l’AC était disposée à s’offrir l’AC 
Milan pour 1 milliard d’euros. Et Milan pour 1 milliard d’euros. Et 
d’après La Gazzetta dello Sport, d’après La Gazzetta dello Sport, 
un budget très important sera un budget très important sera 
consacré au premier mercato de consacré au premier mercato de 
l’ère bahreïnie. La publication l’ère bahreïnie. La publication 
au papier rose révèle que les au papier rose révèle que les 
futurs propriétaires de l’écurie futurs propriétaires de l’écurie 
rossonera, qui ont une quinzaine rossonera, qui ont une quinzaine 
de jours pour boucler le rachat, de jours pour boucler le rachat, 
auront une enveloppe de 300 M€ auront une enveloppe de 300 M€ 
pour recruter cet été.pour recruter cet été.

Plusieurs noms sont d’ailleurs Plusieurs noms sont d’ailleurs 
cités par La Gazzetta dello Sport. cités par La Gazzetta dello Sport. 
Il y a tout d’abord des éléments Il y a tout d’abord des éléments 
qui sont suivis depuis un moment qui sont suivis depuis un moment 
et pour qui les discussions et pour qui les discussions 
ont été entamées avec Paolo ont été entamées avec Paolo 
Maldini. C’est le cas de Sven Maldini. C’est le cas de Sven 
Botman (LOSC) et Divock Origi Botman (LOSC) et Divock Origi 
(Liverpool). Ensuite, viennent les (Liverpool). Ensuite, viennent les 
noms de joueurs appréciés tels noms de joueurs appréciés tels 
que Renato Sanches, Sébastien que Renato Sanches, Sébastien 
Haller, Nicolo Zaniolo, Domenico Haller, Nicolo Zaniolo, Domenico 

Berardi ou encore Christopher Berardi ou encore Christopher 
Nkunku. Mais pour le Français Nkunku. Mais pour le Français 
de Leipzig, la concurrence (PSG, de Leipzig, la concurrence (PSG, 
MU, Bayern Munich) est féroce.MU, Bayern Munich) est féroce.

Ster ling, Asensio &  co Sterling, Asensio & co 
sont viséssont visés

Le média transalpin estime qu’ il Le média transalpin estime qu’il 
faudrait 60 M€ pour se l’offrir. Il faudrait 60 M€ pour se l’offrir. Il 
en faudrait moitié moins, soit 30 en faudrait moitié moins, soit 30 
M€, pour recruter Marco Asensio M€, pour recruter Marco Asensio 
selon La Gazzetta. L’Espagnol, selon La Gazzetta. L’Espagnol, 
qui n’est plus qu’un remplaçant qui n’est plus qu’un remplaçant 

au Real Madrid, est pisté. Les au Real Madrid, est pisté. Les 
Merengues pourraient d’ailleurs Merengues pourraient d’ailleurs 
ouvrir la porte à son départ afin ouvrir la porte à son départ afin 
de dégager des liquidités pour de dégager des liquidités pour 
foncer sur Kylian Mbappé et/foncer sur Kylian Mbappé et/
ou Erling Braut Haaland. Autre ou Erling Braut Haaland. Autre 
joueur lié à Milan : Isco. En fin de joueur lié à Milan : Isco. En fin de 
contrat, le milieu ibérique ne sera contrat, le milieu ibérique ne sera 
pas prolongé par le Real Madrid. pas prolongé par le Real Madrid. 
Selon le média italien, ses agents Selon le média italien, ses agents 
ont récemment pris l’ initiative ont récemment pris l’initiative 
d’échanger avec les Rossoneri.d’échanger avec les Rossoneri.
Des Rossoneri qui ne seraient pas Des Rossoneri qui ne seraient pas 
contre relancer l’Espagnol. Enfin, contre relancer l’Espagnol. Enfin, 
Raheem Sterling est le joueur Raheem Sterling est le joueur 
qui fait saliver les prochains qui fait saliver les prochains 
propriétaires de l’écurie italienne. propriétaires de l’écurie italienne. 
Libre dans un an, l’Anglais Libre dans un an, l’Anglais 
pourrait faire les frais d’une pourrait faire les frais d’une 
arrivée d’Haaland à Manchester arrivée d’Haaland à Manchester 
City. Une occasion que Milan City. Une occasion que Milan 
compte bien saisir. Comme à compte bien saisir. Comme à 
Paris avec Javier Pastore ou Paris avec Javier Pastore ou 
plus récemment à Newcastle plus récemment à Newcastle 
avec Bruno Guimarães, les avec Bruno Guimarães, les 
investisseurs bahreïnis veulent investisseurs bahreïnis veulent 
faire un premier coup. Ils faire un premier coup. Ils 
souhaitent des joueurs de qualité souhaitent des joueurs de qualité 
sans faire un coup de folie, selon sans faire un coup de folie, selon 
la publication italienne. Mais la publication italienne. Mais 
avec 300 M€ de budget, difficile avec 300 M€ de budget, difficile 
de ne pas céder à la folie des de ne pas céder à la folie des 
grandeurs.grandeurs.

Belle révélation du côté de elle révélation du côté de 
Liverpool cette saison, Liverpool cette saison, 
Ibrahima Konaté s’est Ibrahima Konaté s’est 

bien adapté aux joutes de Premier bien adapté aux joutes de Premier 
League. Le jeune défenseur League. Le jeune défenseur 
français est en train de prendre français est en train de prendre 
une autre stature aux côtés de une autre stature aux côtés de 
Virgil van Dijk ou autres Joël Virgil van Dijk ou autres Joël 
Matip.Matip.
L’adjectif titanesque ne devrait L’adjectif titanesque ne devrait 
pas le déranger en tant que pas le déranger en tant que 
grand fan de la série d’animation grand fan de la série d’animation 
«L’attaque des Titans». Arrivé «L’attaque des Titans». Arrivé 
pourtant assez discrètement du pourtant assez discrètement du 
RB Leipzig pour Liverpool lors du RB Leipzig pour Liverpool lors du 
dernier mercato estival, Ibrahima dernier mercato estival, Ibrahima 
Konaté (22 ans) a pourtant fait Konaté (22 ans) a pourtant fait 
preuve de personnalité dès qu’ il a preuve de personnalité dès qu’il a 
revêtu le maillot des Reds. Alors revêtu le maillot des Reds. Alors 
que la saison dernière la longue que la saison dernière la longue 
blessure de Virgil van Dijk avait blessure de Virgil van Dijk avait 
perturbé l’équilibre de l’équipe perturbé l’équilibre de l’équipe 
des bords de la Mersey et qu’ il des bords de la Mersey et qu’il 
fallait apporter une alternative à fallait apporter une alternative à 
Joël Matip et Joe Gomez dont la Joël Matip et Joe Gomez dont la 
fragilité physique a parfois porté fragilité physique a parfois porté 
défaut, l’ancien Sochalien s’est défaut, l’ancien Sochalien s’est 
mis dans le ton. Pourtant, comme mis dans le ton. Pourtant, comme 
la majorité des recrues de Jürgen la majorité des recrues de Jürgen 
Klopp ces dernières années - et Klopp ces dernières années - et 
dont l’exemple le plus probant est dont l’exemple le plus probant est 
Fabinho - Ibrahima Konaté a déjà Fabinho - Ibrahima Konaté a déjà 
dû se fondre dans le moule. Alors dû se fondre dans le moule. Alors 
que lors des saisons 2019/2020 que lors des saisons 2019/2020 
(11 matches) et 2020/2021 (21 (11 matches) et 2020/2021 (21 
matches), son temps de jeu matches), son temps de jeu 
avait été assez limité suite à des avait été assez limité suite à des 
problèmes physiques, Ibrahima problèmes physiques, Ibrahima 

Konaté passait un vrai test en Konaté passait un vrai test en 
allant à Liverpool. Surtout que les allant à Liverpool. Surtout que les 
Reds n’avaient pas hésité à mettre Reds n’avaient pas hésité à mettre 
40 millions d’euros sur la table.40 millions d’euros sur la table.
Devancé par Joël Matip et Devancé par Joël Matip et 
Joe Gomez dans la hiérarchie Joe Gomez dans la hiérarchie 
derrière l’ indéboulonnable Virgil derrière l’indéboulonnable Virgil 
van Dijk, l’ international espoir van Dijk, l’international espoir 
français a dû patienter pour français a dû patienter pour 
faire ses débuts lors de la 5e faire ses débuts lors de la 5e 
journée lors d’une large victoire journée lors d’une large victoire 
contre Crystal Palace (3-0). Une contre Crystal Palace (3-0). Une 
première prestation réussie suivie première prestation réussie suivie 
d’une autre probante en Carabao d’une autre probante en Carabao 
Cup contre Norwich City (3-Cup contre Norwich City (3-
0). Finalement, c’est contre 0). Finalement, c’est contre 
Manchester United le 24 octobre Manchester United le 24 octobre 
dernier en Premier League qu’ il a dernier en Premier League qu’il a 
eu la possibilité d’exprimer. Peu eu la possibilité d’exprimer. Peu 
avant le match, Trent Alexander-avant le match, Trent Alexander-
Arnold valorisait son coéquipier : Arnold valorisait son coéquipier : 
«c’est un défenseur très athlétique. «c’est un défenseur très athlétique. 
C’est comme si les défenseurs C’est comme si les défenseurs 
centraux devenaient les nouveaux centraux devenaient les nouveaux 
ailiers aujourd’hui. La vitesse que ailiers aujourd’hui. La vitesse que 
prennent ces défenseurs centraux prennent ces défenseurs centraux 
est incroyable. Quel athlète ! Sa est incroyable. Quel athlète ! Sa 
puissance, sa vitesse… Il est puissance, sa vitesse… Il est 
encore si jeune, mais il a tellement encore si jeune, mais il a tellement 
de potentiel. Il y a beaucoup de de potentiel. Il y a beaucoup de 
concurrence pour les places à son concurrence pour les places à son 
poste, mais il a l’air d’être un très poste, mais il a l’air d’être un très 
bon élément pour nous.» Sur le bon élément pour nous.» Sur le 
terrain d’Old Trafford lors d’une terrain d’Old Trafford lors d’une 
démonstration 5-0, il a totalement démonstration 5-0, il a totalement 
mangé l’attaque des Red Devils mangé l’attaque des Red Devils 
tout en formant un joli duo avec tout en formant un joli duo avec 
Virgil van Dijk.Virgil van Dijk.

Liverpool n’a jamais perdu Liverpool n’a jamais perdu 
avec Ibrahima Konatéavec Ibrahima Konaté

Jouant un peu plus par la suite, Jouant un peu plus par la suite, 
il a pris part à des matches il a pris part à des matches 
importants comme Tottenham importants comme Tottenham 
(2-2) et Chelsea (2-2) en Premier (2-2) et Chelsea (2-2) en Premier 
League, mais il a aussi été League, mais il a aussi été 
titulaire lors de 5 des 6 derniers titulaire lors de 5 des 6 derniers 
matches de Liverpool en Ligue matches de Liverpool en Ligue 
des Champions. En 22 matches des Champions. En 22 matches 
disputés, c’est simple, il a connu disputés, c’est simple, il a connu 
16 victoires et 6 nuls (dont 2 16 victoires et 6 nuls (dont 2 
victoires aux TAB) pour 0 défaite. victoires aux TAB) pour 0 défaite. 
Un statut de talisman précieux Un statut de talisman précieux 
qui brille particulièrement bien qui brille particulièrement bien 
ces dernières semaines. Contre ces dernières semaines. Contre 
Benfica en Ligue des Champions, Benfica en Ligue des Champions, 
il a marqué un but sur corner lors il a marqué un but sur corner lors 
des deux matches et même s’ il des deux matches et même s’il 
a commis une boulette à l’aller, a commis une boulette à l’aller, 
il dispose d’une réelle capacité il dispose d’une réelle capacité 
à se remettre vite dans la partie. à se remettre vite dans la partie. 
Samedi dernier, en demi-finale de Samedi dernier, en demi-finale de 
FA Cup, il a encore marqué sur FA Cup, il a encore marqué sur 
un coup de pied de coin contre un coup de pied de coin contre 
Manchester City lors d’une Manchester City lors d’une 
victoire 3-2. Encore une fois victoire 3-2. Encore une fois 
solide aux côtés de Virgil van solide aux côtés de Virgil van 
Dijk, il confirme qu’ il y a une Dijk, il confirme qu’il y a une 
réelle concurrence entre lui et réelle concurrence entre lui et 
Joël Matip pour évoluer aux côtés Joël Matip pour évoluer aux côtés 
du Néerlandais.du Néerlandais.
D’ailleurs, au micro de la BBC D’ailleurs, au micro de la BBC 
après le match contre Manchester après le match contre Manchester 
City, Virgil van Dijk a loué le City, Virgil van Dijk a loué le 
niveau de son jeune coéquipier niveau de son jeune coéquipier 
: «il est très impressionnant. Il a : «il est très impressionnant. Il a 
eu un grand impact, il travaille eu un grand impact, il travaille 

très dur tous les jours, il a une très dur tous les jours, il a une 
très bonne mentalité et son très bonne mentalité et son 
abattage est incroyable. Il est abattage est incroyable. Il est 
encore tellement jeune, mais c’est encore tellement jeune, mais c’est 
incroyable comme il est déjà bon. incroyable comme il est déjà bon. 
Tout le monde à Liverpool doit Tout le monde à Liverpool doit 
se rendre compte de ce qu’ il se rendre compte de ce qu’il 
apporte, l’avenir est radieux.» Un apporte, l’avenir est radieux.» Un 
enthousiasme partagé également enthousiasme partagé également 
par le coach des Reds Jürgen par le coach des Reds Jürgen 
Klopp. Après la rencontre, le Klopp. Après la rencontre, le 
technicien allemand a loué technicien allemand a loué 
son apport offensif : «Ibou a son apport offensif : «Ibou a 
marqué son troisième but pour sa marqué son troisième but pour sa 
troisième titularisation d’affilée troisième titularisation d’affilée 
si je ne me trompe pas. Ce qui si je ne me trompe pas. Ce qui 
est aussi très utile. Les coups de est aussi très utile. Les coups de 
pied arrêtés sont très importants, pied arrêtés sont très importants, 
surtout quand les équipes se surtout quand les équipes se 
concentrent un peu plus sur concentrent un peu plus sur 
Virgil (Van Dijk) donc il est très Virgil (Van Dijk) donc il est très 
important que le deuxième joueur important que le deuxième joueur 
ciblé puisse s’en servir. Il l’a ciblé puisse s’en servir. Il l’a 
fait trois fois maintenant, c’est fait trois fois maintenant, c’est 
vraiment cool.»vraiment cool.»
Pourtant, certaines critiques Pourtant, certaines critiques 
interviennent à l’ image de celle interviennent à l’image de celle 
laissée en mars dernier par Mark laissée en mars dernier par Mark 
Lawrenson, un ancien défenseur Lawrenson, un ancien défenseur 
des Reds : «je pense juste que des Reds : «je pense juste que 
défensivement si vous regardez défensivement si vous regardez 
hier (lors de la victoire 1-0 à hier (lors de la victoire 1-0 à 
Nottingham Forest en 1/4 de finale Nottingham Forest en 1/4 de finale 
de FA Cup ndlr) et si vous avez de FA Cup ndlr) et si vous avez 
également regardé West Ham, il également regardé West Ham, il 
disparaît parfois de sa position et disparaît parfois de sa position et 
aussi bon que soit Van Dijk, il ne aussi bon que soit Van Dijk, il ne 
peut pas mettre son doigt dans la peut pas mettre son doigt dans la 

digue à chaque fois que quelque digue à chaque fois que quelque 
chose se passe.» Payant parfois chose se passe.» Payant parfois 
son excès d’engagement et sa son excès d’engagement et sa 
volonté d’ initier les offensives de volonté d’initier les offensives de 
son équipe par l’arrière, Ibrahima son équipe par l’arrière, Ibrahima 
Konaté montre certains défauts Konaté montre certains défauts 
à corriger. Pour autant, l’ image à corriger. Pour autant, l’image 
globale reste positive. Alors que globale reste positive. Alors que 
les Reds jouent ce mardi contre les Reds jouent ce mardi contre 
Manchester United (rencontre à Manchester United (rencontre à 
suivre sur notre live commenté) suivre sur notre live commenté) 
et vont affronter un calendrier et vont affronter un calendrier 
titanesque par la suite (finale de FA titanesque par la suite (finale de FA 
Cup contre Chelsea, demi-finale Cup contre Chelsea, demi-finale 
de Ligue des Champions contre de Ligue des Champions contre 
Villarreal et possible finale contre Villarreal et possible finale contre 
le Real Madrid ou Manchester le Real Madrid ou Manchester 
City ainsi que des matches contre City ainsi que des matches contre 
Everton, Newcastle, Tottenham, Everton, Newcastle, Tottenham, 
Aston Villa, Southampton et Aston Villa, Southampton et 
Wolverhampton en championnat), Wolverhampton en championnat), 
Liverpool aura bien besoin d’un Liverpool aura bien besoin d’un 
Ibrahima Konaté à son meilleur Ibrahima Konaté à son meilleur 
niveau. Un seul mot d’ordre : niveau. Un seul mot d’ordre : 
Tatakae, Tatakae, Tatakae (mot Tatakae, Tatakae, Tatakae (mot 
japonais voulant dire «Bats-toi» japonais voulant dire «Bats-toi» 
utilisé dans l’Attaque des Titans).utilisé dans l’Attaque des Titans).

La Confédération africaine de a Confédération africaine de 
football a désigné Amara Charaf-football a désigné Amara Charaf-
Eddine, comme membre de la Eddine, comme membre de la 

Commission des Finances de la CAF, pour Commission des Finances de la CAF, pour 
la période 2022-2024, a annoncé la FAF. la période 2022-2024, a annoncé la FAF. 
Le Président démissionnaire de la Le Président démissionnaire de la 
Fédération algérienne de football, Amara Fédération algérienne de football, Amara 
Charaf-Eddine, dispose désormais d’un Charaf-Eddine, dispose désormais d’un 
nouveau rôle. Celui qui a dirigé le football nouveau rôle. Celui qui a dirigé le football 
national pendant une année entière va se national pendant une année entière va se 
tourner vers l’Afrique pour s’occuper tourner vers l’Afrique pour s’occuper 
de la gestion financière de l’ instance de la gestion financière de l’instance 
continentale, et ce, pour une durée de deux continentale, et ce, pour une durée de deux 
ans et suite à sa nomination de la part du ans et suite à sa nomination de la part du 
président de la CAF, Patrice Motsepe.président de la CAF, Patrice Motsepe.
La correspondance reçue souligne : « La correspondance reçue souligne : « 
Au nom du Président de la CAF, Dr. Au nom du Président de la CAF, Dr. 
Patrice Motsepe, nous avons le plaisir Patrice Motsepe, nous avons le plaisir 
de vous annoncer votre nomination de vous annoncer votre nomination 
comme membre de la Commission des comme membre de la Commission des 
Finances de la CAF, qui est intervenue Finances de la CAF, qui est intervenue 
conformément aux statuts de la CAF. »conformément aux statuts de la CAF. »
Cette désignation vient de tomber, alors Cette désignation vient de tomber, alors 
que le patron du holding Madar va que le patron du holding Madar va 
déposer sa démission officielle du poste déposer sa démission officielle du poste 
de président de la FAF lors de la prochaine de président de la FAF lors de la prochaine 
Assemblée Générale Ordinaire, le 19 mai Assemblée Générale Ordinaire, le 19 mai 
2022.2022.

Deux jours nous séparent eux jours nous séparent 
du traitement par la du traitement par la 
FIFA de la réclamation FIFA de la réclamation 

introduite par la FAF au introduite par la FAF au 
lendemain de l’ inoubliable match lendemain de l’inoubliable match 
Algérie-Cameroun du 29 mars Algérie-Cameroun du 29 mars 
dernier qui a vu l’EN tomber dernier qui a vu l’EN tomber 
chez elle, et sortir bredouille de chez elle, et sortir bredouille de 
la campagne Qatar 2022. la campagne Qatar 2022. 
La FAF s’était plainte de La FAF s’était plainte de 
l’arbitrage de Bakary Papa l’arbitrage de Bakary Papa 
Gassama, coupable, selon la partie Gassama, coupable, selon la partie 
algérienne, d’erreurs fatales ayant algérienne, d’erreurs fatales ayant 
causé la défaite des Verts dans causé la défaite des Verts dans 
leur antre de Tchaker, l’ instance leur antre de Tchaker, l’instance 
fédérale avait interpellé la FIFA fédérale avait interpellé la FIFA 
sur les fautes d’appréciation sur les fautes d’appréciation 
de l’arbitre gambien qui ont de l’arbitre gambien qui ont 
influencé directement, estime influencé directement, estime 
la FAF, le résultat final de la la FAF, le résultat final de la 
rencontre Algérie-Cameroun. Le rencontre Algérie-Cameroun. Le 
6 avril, la FAF informe l’Algérie 6 avril, la FAF informe l’Algérie 
du football que «la réclamation du football que «la réclamation 
qu’elle a introduite auprès qu’elle a introduite auprès 
de la FIFA sera soumise à sa de la FIFA sera soumise à sa 
Commission de discipline pour Commission de discipline pour 
examen, le 21 avril courant» et examen, le 21 avril courant» et 
depuis la rue a commencé à y depuis la rue a commencé à y 
croire, malgré les réserves émises croire, malgré les réserves émises 
par le président Charaf-Eddine par le président Charaf-Eddine 
Amara, très prudent à ce sujet. Amara, très prudent à ce sujet. 
Dans les réseaux sociaux le sujet Dans les réseaux sociaux le sujet 
intéresse plus d’un, pas que les intéresse plus d’un, pas que les 
Algériens, les medias de la région Algériens, les medias de la région 
nord-africaine et même des pays nord-africaine et même des pays 
du Golfe s’ intéressent de plus en du Golfe s’intéressent de plus en 
plus à cette réclamation, d’autant plus à cette réclamation, d’autant 
plus que les images prouvent que plus que les images prouvent que 
Gassama n’a pas pris les bonnes Gassama n’a pas pris les bonnes 
décisions.décisions.
Entre-temps, Collina joue la Entre-temps, Collina joue la 

carte du soutien à son élément, carte du soutien à son élément, 
mais les Algériens ne l’entendent mais les Algériens ne l’entendent 
pas de cet oreille-là, certains pas de cet oreille-là, certains 
font le forcing et lancent des font le forcing et lancent des 
investigations, çà et là, tout est investigations, çà et là, tout est 
valable pour prouver quelque valable pour prouver quelque 
chose qui renforcerait la plainte, chose qui renforcerait la plainte, 
et jusqu’à dimanche dernier et jusqu’à dimanche dernier 
aucune partie officielle algérienne aucune partie officielle algérienne 
n’a communiqué là-dessus, si ce n’a communiqué là-dessus, si ce 
n’est un communiqué de l’APS n’est un communiqué de l’APS 
annonçant l’acceptation de la annonçant l’acceptation de la 
réclamation de la FAF et son réclamation de la FAF et son 
traitement le 21, partagé par le traitement le 21, partagé par le 
site du MJS.site du MJS.
PressionPression
Il a fallu attendre donc dimanche Il a fallu attendre donc dimanche 
pour entendre une déclaration pour entendre une déclaration 
du ministre Sebgag lequel a du ministre Sebgag lequel a 
confirmé les reproches faits à confirmé les reproches faits à 
l’arbitre Gassama, demandant à l’arbitre Gassama, demandant à 

ce que justice soit faite.ce que justice soit faite.
Le coup d’accélérateur dans le Le coup d’accélérateur dans le 
dossier est bel et bien donné, dossier est bel et bien donné, 
mieux encore, dans les coulisses mieux encore, dans les coulisses 
on consulte des gens du métier, on consulte des gens du métier, 
des spécialistes en la matière, des spécialistes en la matière, 
qui conseillent à la fédération qui conseillent à la fédération 
d’obliger la FIFA à diriger sa d’obliger la FIFA à diriger sa 
réclamation vers une commission réclamation vers une commission 
spécialisée, à vrai dire ils ont spécialisée, à vrai dire ils ont 
compris que le traitement par compris que le traitement par 
la CD de ladite réclamation la CD de ladite réclamation 
n’allait rien apporter, alors on n’allait rien apporter, alors on 
change de stratégie et on met la change de stratégie et on met la 
pression, car du côté algérien pression, car du côté algérien 
on y croit encore dur comme on y croit encore dur comme 
fer en cette qualification. «La fer en cette qualification. «La 
Fédération algérienne de football Fédération algérienne de football 
a entrepris, conformément a entrepris, conformément 
aux recommandations de ses aux recommandations de ses 
conseillers juridiques, une conseillers juridiques, une 

demande à la FIFA à l’effet de demande à la FIFA à l’effet de 
faire examiner le dossier de faire examiner le dossier de 
réclamation introduit au sujet de réclamation introduit au sujet de 
la rencontre Algérie - Cameroun, la rencontre Algérie - Cameroun, 
disputée le 29 mars 2022 disputée le 29 mars 2022 
comptant pour le match-retour comptant pour le match-retour 
des barrages des éliminatoires de des barrages des éliminatoires de 
la Coupe du monde de la FIFA – la Coupe du monde de la FIFA – 
Qatar 2022, par la Commission Qatar 2022, par la Commission 
d’arbitrage de la FIFA», écrit d’arbitrage de la FIFA», écrit 
la FAF dans un communiqué la FAF dans un communiqué 
et ajoute : «Cette demande est et ajoute : «Cette demande est 
motivée par le fait que le dossier motivée par le fait que le dossier 
de réclamation introduit s’appuie de réclamation introduit s’appuie 
sur un argumentaire et des sur un argumentaire et des 
considérations techniques liées considérations techniques liées 
à l’arbitrage qui nécessitent un à l’arbitrage qui nécessitent un 
examen de la part d’une structure examen de la part d’une structure 
spécialisée.»spécialisée.»

La qualification et la tête La qualification et la tête 
de Gassamade Gassama

A travers ce communiqué de la A travers ce communiqué de la 
fédération on apprend entre autres fédération on apprend entre autres 
que les reproches faits à Gassama que les reproches faits à Gassama 
sont purement techniques, du sont purement techniques, du 
moins pour le moment, car il moins pour le moment, car il 
s’agira d’obliger la commission s’agira d’obliger la commission 
en question d’enquêter sur les en question d’enquêter sur les 
raisons de ces erreurs et la façon raisons de ces erreurs et la façon 
avec laquelle l’Algérie pourrait avec laquelle l’Algérie pourrait 
être rétablie dans ses droits. être rétablie dans ses droits. 
Entre autres, l’actions du but du Entre autres, l’actions du but du 
Cameroun, sur laquelle même Cameroun, sur laquelle même 
Collina a vu une faute que Collina a vu une faute que 
Gassama n’a pas vu utile de Gassama n’a pas vu utile de 
sanctionner, doit servir de base sanctionner, doit servir de base 
pour prouver que Gassama a pour prouver que Gassama a 
commis une faute technique, il commis une faute technique, il 
s’agit de prouver qu’ il n’a pas s’agit de prouver qu’il n’a pas 
appliqué l’une des 17 lois du appliqué l’une des 17 lois du 
jeu prévues par l’ International jeu prévues par l’International 
Football Association Board, Football Association Board, 
certains écarts pourraient même certains écarts pourraient même 
entraîner la reprogrammation entraîner la reprogrammation 
du match, c’est la raison pour du match, c’est la raison pour 
laquelle la FAF veut immiscer laquelle la FAF veut immiscer 
la commission d’arbitrage, et la la commission d’arbitrage, et la 
convaincre que les décisions de convaincre que les décisions de 
Gassama ont faussé la partie par Gassama ont faussé la partie par 
ses décisions partiales.ses décisions partiales.
Alors que la CD/FIFA s’apprêtait Alors que la CD/FIFA s’apprêtait 
à plier le dossier des barrages ce à plier le dossier des barrages ce 
21, l’Algérie revient en course et 21, l’Algérie revient en course et 
met la pression, désormais elle met la pression, désormais elle 
veut que sa requête soit traitée veut que sa requête soit traitée 
le plus sérieusement possible, le plus sérieusement possible, 
avec l’objectif de rétablir la avec l’objectif de rétablir la 
sélection dans ses droits et sélection dans ses droits et 
surtout faire payer à Gassama ses surtout faire payer à Gassama ses 
erreurs, et l’envoyer à la retraite erreurs, et l’envoyer à la retraite 
internationale plus tôt que prévu.internationale plus tôt que prévu.

La FAF veut faire intervenir la commission d’arbitrage 
de la FIFA - Coupe du monde Qatar 2022 :

L’Algérie y croit

CAF :
Amara Charaf-Eddine intègre la Commission des Finances

Jeudi 21 Avril 2022



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Jeudi 21 Avril 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

Mercato :
L’AC Milan va avoir un budget de 300 M€ pour recruter cet été

Liverpool :
ils sont tous Reds dingues d’Ibrahima Konaté

Lundi, l’ambassade du undi, l’ambassade du 
Bahrein a officialisé Bahrein a officialisé 
l’existence de l’existence de 

négociations exclusives entre la négociations exclusives entre la 
société Investcorp et l’AC Milan. société Investcorp et l’AC Milan. 
Les futurs repreneurs de l’écurie Les futurs repreneurs de l’écurie 
italienne auront d’ailleurs une italienne auront d’ailleurs une 
belle enveloppe pour le prochain belle enveloppe pour le prochain 
mercato. Et quelques noms sont mercato. Et quelques noms sont 
déjà cités dans la presse.déjà cités dans la presse.
L’AC Milan est sur tous les L’AC Milan est sur tous les 
fronts. Après 33 journées, les fronts. Après 33 journées, les 
Rossoneri sont leaders de la Serie Rossoneri sont leaders de la Serie 
A avec 71 points et un match de A avec 71 points et un match de 
plus que l’ Inter (2e, 69 points). plus que l’Inter (2e, 69 points). 
Un rival qu’ ils vont retrouver ce Un rival qu’ils vont retrouver ce 
mardi soir lors de la demi-finale mardi soir lors de la demi-finale 
retour de la Coupe d’ Italie (0-0 retour de la Coupe d’Italie (0-0 
à l’aller). Lancés dans un sprint à l’aller). Lancés dans un sprint 
final haletant, les Lombards final haletant, les Lombards 
doivent aussi gérer en parallèle doivent aussi gérer en parallèle 
une actualité brûlante depuis une actualité brûlante depuis 
l’officialisation des négociations l’officialisation des négociations 
exclusives avec la société exclusives avec la société 
Investcorp, candidate au rachat Investcorp, candidate au rachat 
du club.du club.

Investcorp veut investir  Investcorp veut investir 
à l’AC Milanà l’AC Milan

En effet, l’ambassade du En effet, l’ambassade du 
Bahrein a révélé hier que la Bahrein a révélé hier que la 
firme fondée en 1982 et qui firme fondée en 1982 et qui 
«gère plus de 42 milliards de «gère plus de 42 milliards de 
dollars (39,8 millions d’euros) dollars (39,8 millions d’euros) 
d’actifs à travers le monde» d’actifs à travers le monde» 

était disposée à s’offrir l’AC était disposée à s’offrir l’AC 
Milan pour 1 milliard d’euros. Et Milan pour 1 milliard d’euros. Et 
d’après La Gazzetta dello Sport, d’après La Gazzetta dello Sport, 
un budget très important sera un budget très important sera 
consacré au premier mercato de consacré au premier mercato de 
l’ère bahreïnie. La publication l’ère bahreïnie. La publication 
au papier rose révèle que les au papier rose révèle que les 
futurs propriétaires de l’écurie futurs propriétaires de l’écurie 
rossonera, qui ont une quinzaine rossonera, qui ont une quinzaine 
de jours pour boucler le rachat, de jours pour boucler le rachat, 
auront une enveloppe de 300 M€ auront une enveloppe de 300 M€ 
pour recruter cet été.pour recruter cet été.

Plusieurs noms sont d’ailleurs Plusieurs noms sont d’ailleurs 
cités par La Gazzetta dello Sport. cités par La Gazzetta dello Sport. 
Il y a tout d’abord des éléments Il y a tout d’abord des éléments 
qui sont suivis depuis un moment qui sont suivis depuis un moment 
et pour qui les discussions et pour qui les discussions 
ont été entamées avec Paolo ont été entamées avec Paolo 
Maldini. C’est le cas de Sven Maldini. C’est le cas de Sven 
Botman (LOSC) et Divock Origi Botman (LOSC) et Divock Origi 
(Liverpool). Ensuite, viennent les (Liverpool). Ensuite, viennent les 
noms de joueurs appréciés tels noms de joueurs appréciés tels 
que Renato Sanches, Sébastien que Renato Sanches, Sébastien 
Haller, Nicolo Zaniolo, Domenico Haller, Nicolo Zaniolo, Domenico 

Berardi ou encore Christopher Berardi ou encore Christopher 
Nkunku. Mais pour le Français Nkunku. Mais pour le Français 
de Leipzig, la concurrence (PSG, de Leipzig, la concurrence (PSG, 
MU, Bayern Munich) est féroce.MU, Bayern Munich) est féroce.

Ster ling, Asensio &  co Sterling, Asensio & co 
sont viséssont visés

Le média transalpin estime qu’ il Le média transalpin estime qu’il 
faudrait 60 M€ pour se l’offrir. Il faudrait 60 M€ pour se l’offrir. Il 
en faudrait moitié moins, soit 30 en faudrait moitié moins, soit 30 
M€, pour recruter Marco Asensio M€, pour recruter Marco Asensio 
selon La Gazzetta. L’Espagnol, selon La Gazzetta. L’Espagnol, 
qui n’est plus qu’un remplaçant qui n’est plus qu’un remplaçant 

au Real Madrid, est pisté. Les au Real Madrid, est pisté. Les 
Merengues pourraient d’ailleurs Merengues pourraient d’ailleurs 
ouvrir la porte à son départ afin ouvrir la porte à son départ afin 
de dégager des liquidités pour de dégager des liquidités pour 
foncer sur Kylian Mbappé et/foncer sur Kylian Mbappé et/
ou Erling Braut Haaland. Autre ou Erling Braut Haaland. Autre 
joueur lié à Milan : Isco. En fin de joueur lié à Milan : Isco. En fin de 
contrat, le milieu ibérique ne sera contrat, le milieu ibérique ne sera 
pas prolongé par le Real Madrid. pas prolongé par le Real Madrid. 
Selon le média italien, ses agents Selon le média italien, ses agents 
ont récemment pris l’ initiative ont récemment pris l’initiative 
d’échanger avec les Rossoneri.d’échanger avec les Rossoneri.
Des Rossoneri qui ne seraient pas Des Rossoneri qui ne seraient pas 
contre relancer l’Espagnol. Enfin, contre relancer l’Espagnol. Enfin, 
Raheem Sterling est le joueur Raheem Sterling est le joueur 
qui fait saliver les prochains qui fait saliver les prochains 
propriétaires de l’écurie italienne. propriétaires de l’écurie italienne. 
Libre dans un an, l’Anglais Libre dans un an, l’Anglais 
pourrait faire les frais d’une pourrait faire les frais d’une 
arrivée d’Haaland à Manchester arrivée d’Haaland à Manchester 
City. Une occasion que Milan City. Une occasion que Milan 
compte bien saisir. Comme à compte bien saisir. Comme à 
Paris avec Javier Pastore ou Paris avec Javier Pastore ou 
plus récemment à Newcastle plus récemment à Newcastle 
avec Bruno Guimarães, les avec Bruno Guimarães, les 
investisseurs bahreïnis veulent investisseurs bahreïnis veulent 
faire un premier coup. Ils faire un premier coup. Ils 
souhaitent des joueurs de qualité souhaitent des joueurs de qualité 
sans faire un coup de folie, selon sans faire un coup de folie, selon 
la publication italienne. Mais la publication italienne. Mais 
avec 300 M€ de budget, difficile avec 300 M€ de budget, difficile 
de ne pas céder à la folie des de ne pas céder à la folie des 
grandeurs.grandeurs.

Belle révélation du côté de elle révélation du côté de 
Liverpool cette saison, Liverpool cette saison, 
Ibrahima Konaté s’est Ibrahima Konaté s’est 

bien adapté aux joutes de Premier bien adapté aux joutes de Premier 
League. Le jeune défenseur League. Le jeune défenseur 
français est en train de prendre français est en train de prendre 
une autre stature aux côtés de une autre stature aux côtés de 
Virgil van Dijk ou autres Joël Virgil van Dijk ou autres Joël 
Matip.Matip.
L’adjectif titanesque ne devrait L’adjectif titanesque ne devrait 
pas le déranger en tant que pas le déranger en tant que 
grand fan de la série d’animation grand fan de la série d’animation 
«L’attaque des Titans». Arrivé «L’attaque des Titans». Arrivé 
pourtant assez discrètement du pourtant assez discrètement du 
RB Leipzig pour Liverpool lors du RB Leipzig pour Liverpool lors du 
dernier mercato estival, Ibrahima dernier mercato estival, Ibrahima 
Konaté (22 ans) a pourtant fait Konaté (22 ans) a pourtant fait 
preuve de personnalité dès qu’ il a preuve de personnalité dès qu’il a 
revêtu le maillot des Reds. Alors revêtu le maillot des Reds. Alors 
que la saison dernière la longue que la saison dernière la longue 
blessure de Virgil van Dijk avait blessure de Virgil van Dijk avait 
perturbé l’équilibre de l’équipe perturbé l’équilibre de l’équipe 
des bords de la Mersey et qu’ il des bords de la Mersey et qu’il 
fallait apporter une alternative à fallait apporter une alternative à 
Joël Matip et Joe Gomez dont la Joël Matip et Joe Gomez dont la 
fragilité physique a parfois porté fragilité physique a parfois porté 
défaut, l’ancien Sochalien s’est défaut, l’ancien Sochalien s’est 
mis dans le ton. Pourtant, comme mis dans le ton. Pourtant, comme 
la majorité des recrues de Jürgen la majorité des recrues de Jürgen 
Klopp ces dernières années - et Klopp ces dernières années - et 
dont l’exemple le plus probant est dont l’exemple le plus probant est 
Fabinho - Ibrahima Konaté a déjà Fabinho - Ibrahima Konaté a déjà 
dû se fondre dans le moule. Alors dû se fondre dans le moule. Alors 
que lors des saisons 2019/2020 que lors des saisons 2019/2020 
(11 matches) et 2020/2021 (21 (11 matches) et 2020/2021 (21 
matches), son temps de jeu matches), son temps de jeu 
avait été assez limité suite à des avait été assez limité suite à des 
problèmes physiques, Ibrahima problèmes physiques, Ibrahima 

Konaté passait un vrai test en Konaté passait un vrai test en 
allant à Liverpool. Surtout que les allant à Liverpool. Surtout que les 
Reds n’avaient pas hésité à mettre Reds n’avaient pas hésité à mettre 
40 millions d’euros sur la table.40 millions d’euros sur la table.
Devancé par Joël Matip et Devancé par Joël Matip et 
Joe Gomez dans la hiérarchie Joe Gomez dans la hiérarchie 
derrière l’ indéboulonnable Virgil derrière l’indéboulonnable Virgil 
van Dijk, l’ international espoir van Dijk, l’international espoir 
français a dû patienter pour français a dû patienter pour 
faire ses débuts lors de la 5e faire ses débuts lors de la 5e 
journée lors d’une large victoire journée lors d’une large victoire 
contre Crystal Palace (3-0). Une contre Crystal Palace (3-0). Une 
première prestation réussie suivie première prestation réussie suivie 
d’une autre probante en Carabao d’une autre probante en Carabao 
Cup contre Norwich City (3-Cup contre Norwich City (3-
0). Finalement, c’est contre 0). Finalement, c’est contre 
Manchester United le 24 octobre Manchester United le 24 octobre 
dernier en Premier League qu’ il a dernier en Premier League qu’il a 
eu la possibilité d’exprimer. Peu eu la possibilité d’exprimer. Peu 
avant le match, Trent Alexander-avant le match, Trent Alexander-
Arnold valorisait son coéquipier : Arnold valorisait son coéquipier : 
«c’est un défenseur très athlétique. «c’est un défenseur très athlétique. 
C’est comme si les défenseurs C’est comme si les défenseurs 
centraux devenaient les nouveaux centraux devenaient les nouveaux 
ailiers aujourd’hui. La vitesse que ailiers aujourd’hui. La vitesse que 
prennent ces défenseurs centraux prennent ces défenseurs centraux 
est incroyable. Quel athlète ! Sa est incroyable. Quel athlète ! Sa 
puissance, sa vitesse… Il est puissance, sa vitesse… Il est 
encore si jeune, mais il a tellement encore si jeune, mais il a tellement 
de potentiel. Il y a beaucoup de de potentiel. Il y a beaucoup de 
concurrence pour les places à son concurrence pour les places à son 
poste, mais il a l’air d’être un très poste, mais il a l’air d’être un très 
bon élément pour nous.» Sur le bon élément pour nous.» Sur le 
terrain d’Old Trafford lors d’une terrain d’Old Trafford lors d’une 
démonstration 5-0, il a totalement démonstration 5-0, il a totalement 
mangé l’attaque des Red Devils mangé l’attaque des Red Devils 
tout en formant un joli duo avec tout en formant un joli duo avec 
Virgil van Dijk.Virgil van Dijk.

Liverpool n’a jamais perdu Liverpool n’a jamais perdu 
avec Ibrahima Konatéavec Ibrahima Konaté

Jouant un peu plus par la suite, Jouant un peu plus par la suite, 
il a pris part à des matches il a pris part à des matches 
importants comme Tottenham importants comme Tottenham 
(2-2) et Chelsea (2-2) en Premier (2-2) et Chelsea (2-2) en Premier 
League, mais il a aussi été League, mais il a aussi été 
titulaire lors de 5 des 6 derniers titulaire lors de 5 des 6 derniers 
matches de Liverpool en Ligue matches de Liverpool en Ligue 
des Champions. En 22 matches des Champions. En 22 matches 
disputés, c’est simple, il a connu disputés, c’est simple, il a connu 
16 victoires et 6 nuls (dont 2 16 victoires et 6 nuls (dont 2 
victoires aux TAB) pour 0 défaite. victoires aux TAB) pour 0 défaite. 
Un statut de talisman précieux Un statut de talisman précieux 
qui brille particulièrement bien qui brille particulièrement bien 
ces dernières semaines. Contre ces dernières semaines. Contre 
Benfica en Ligue des Champions, Benfica en Ligue des Champions, 
il a marqué un but sur corner lors il a marqué un but sur corner lors 
des deux matches et même s’ il des deux matches et même s’il 
a commis une boulette à l’aller, a commis une boulette à l’aller, 
il dispose d’une réelle capacité il dispose d’une réelle capacité 
à se remettre vite dans la partie. à se remettre vite dans la partie. 
Samedi dernier, en demi-finale de Samedi dernier, en demi-finale de 
FA Cup, il a encore marqué sur FA Cup, il a encore marqué sur 
un coup de pied de coin contre un coup de pied de coin contre 
Manchester City lors d’une Manchester City lors d’une 
victoire 3-2. Encore une fois victoire 3-2. Encore une fois 
solide aux côtés de Virgil van solide aux côtés de Virgil van 
Dijk, il confirme qu’ il y a une Dijk, il confirme qu’il y a une 
réelle concurrence entre lui et réelle concurrence entre lui et 
Joël Matip pour évoluer aux côtés Joël Matip pour évoluer aux côtés 
du Néerlandais.du Néerlandais.
D’ailleurs, au micro de la BBC D’ailleurs, au micro de la BBC 
après le match contre Manchester après le match contre Manchester 
City, Virgil van Dijk a loué le City, Virgil van Dijk a loué le 
niveau de son jeune coéquipier niveau de son jeune coéquipier 
: «il est très impressionnant. Il a : «il est très impressionnant. Il a 
eu un grand impact, il travaille eu un grand impact, il travaille 

très dur tous les jours, il a une très dur tous les jours, il a une 
très bonne mentalité et son très bonne mentalité et son 
abattage est incroyable. Il est abattage est incroyable. Il est 
encore tellement jeune, mais c’est encore tellement jeune, mais c’est 
incroyable comme il est déjà bon. incroyable comme il est déjà bon. 
Tout le monde à Liverpool doit Tout le monde à Liverpool doit 
se rendre compte de ce qu’ il se rendre compte de ce qu’il 
apporte, l’avenir est radieux.» Un apporte, l’avenir est radieux.» Un 
enthousiasme partagé également enthousiasme partagé également 
par le coach des Reds Jürgen par le coach des Reds Jürgen 
Klopp. Après la rencontre, le Klopp. Après la rencontre, le 
technicien allemand a loué technicien allemand a loué 
son apport offensif : «Ibou a son apport offensif : «Ibou a 
marqué son troisième but pour sa marqué son troisième but pour sa 
troisième titularisation d’affilée troisième titularisation d’affilée 
si je ne me trompe pas. Ce qui si je ne me trompe pas. Ce qui 
est aussi très utile. Les coups de est aussi très utile. Les coups de 
pied arrêtés sont très importants, pied arrêtés sont très importants, 
surtout quand les équipes se surtout quand les équipes se 
concentrent un peu plus sur concentrent un peu plus sur 
Virgil (Van Dijk) donc il est très Virgil (Van Dijk) donc il est très 
important que le deuxième joueur important que le deuxième joueur 
ciblé puisse s’en servir. Il l’a ciblé puisse s’en servir. Il l’a 
fait trois fois maintenant, c’est fait trois fois maintenant, c’est 
vraiment cool.»vraiment cool.»
Pourtant, certaines critiques Pourtant, certaines critiques 
interviennent à l’ image de celle interviennent à l’image de celle 
laissée en mars dernier par Mark laissée en mars dernier par Mark 
Lawrenson, un ancien défenseur Lawrenson, un ancien défenseur 
des Reds : «je pense juste que des Reds : «je pense juste que 
défensivement si vous regardez défensivement si vous regardez 
hier (lors de la victoire 1-0 à hier (lors de la victoire 1-0 à 
Nottingham Forest en 1/4 de finale Nottingham Forest en 1/4 de finale 
de FA Cup ndlr) et si vous avez de FA Cup ndlr) et si vous avez 
également regardé West Ham, il également regardé West Ham, il 
disparaît parfois de sa position et disparaît parfois de sa position et 
aussi bon que soit Van Dijk, il ne aussi bon que soit Van Dijk, il ne 
peut pas mettre son doigt dans la peut pas mettre son doigt dans la 

digue à chaque fois que quelque digue à chaque fois que quelque 
chose se passe.» Payant parfois chose se passe.» Payant parfois 
son excès d’engagement et sa son excès d’engagement et sa 
volonté d’ initier les offensives de volonté d’initier les offensives de 
son équipe par l’arrière, Ibrahima son équipe par l’arrière, Ibrahima 
Konaté montre certains défauts Konaté montre certains défauts 
à corriger. Pour autant, l’ image à corriger. Pour autant, l’image 
globale reste positive. Alors que globale reste positive. Alors que 
les Reds jouent ce mardi contre les Reds jouent ce mardi contre 
Manchester United (rencontre à Manchester United (rencontre à 
suivre sur notre live commenté) suivre sur notre live commenté) 
et vont affronter un calendrier et vont affronter un calendrier 
titanesque par la suite (finale de FA titanesque par la suite (finale de FA 
Cup contre Chelsea, demi-finale Cup contre Chelsea, demi-finale 
de Ligue des Champions contre de Ligue des Champions contre 
Villarreal et possible finale contre Villarreal et possible finale contre 
le Real Madrid ou Manchester le Real Madrid ou Manchester 
City ainsi que des matches contre City ainsi que des matches contre 
Everton, Newcastle, Tottenham, Everton, Newcastle, Tottenham, 
Aston Villa, Southampton et Aston Villa, Southampton et 
Wolverhampton en championnat), Wolverhampton en championnat), 
Liverpool aura bien besoin d’un Liverpool aura bien besoin d’un 
Ibrahima Konaté à son meilleur Ibrahima Konaté à son meilleur 
niveau. Un seul mot d’ordre : niveau. Un seul mot d’ordre : 
Tatakae, Tatakae, Tatakae (mot Tatakae, Tatakae, Tatakae (mot 
japonais voulant dire «Bats-toi» japonais voulant dire «Bats-toi» 
utilisé dans l’Attaque des Titans).utilisé dans l’Attaque des Titans).

La Confédération africaine de a Confédération africaine de 
football a désigné Amara Charaf-football a désigné Amara Charaf-
Eddine, comme membre de la Eddine, comme membre de la 

Commission des Finances de la CAF, pour Commission des Finances de la CAF, pour 
la période 2022-2024, a annoncé la FAF. la période 2022-2024, a annoncé la FAF. 
Le Président démissionnaire de la Le Président démissionnaire de la 
Fédération algérienne de football, Amara Fédération algérienne de football, Amara 
Charaf-Eddine, dispose désormais d’un Charaf-Eddine, dispose désormais d’un 
nouveau rôle. Celui qui a dirigé le football nouveau rôle. Celui qui a dirigé le football 
national pendant une année entière va se national pendant une année entière va se 
tourner vers l’Afrique pour s’occuper tourner vers l’Afrique pour s’occuper 
de la gestion financière de l’ instance de la gestion financière de l’instance 
continentale, et ce, pour une durée de deux continentale, et ce, pour une durée de deux 
ans et suite à sa nomination de la part du ans et suite à sa nomination de la part du 
président de la CAF, Patrice Motsepe.président de la CAF, Patrice Motsepe.
La correspondance reçue souligne : « La correspondance reçue souligne : « 
Au nom du Président de la CAF, Dr. Au nom du Président de la CAF, Dr. 
Patrice Motsepe, nous avons le plaisir Patrice Motsepe, nous avons le plaisir 
de vous annoncer votre nomination de vous annoncer votre nomination 
comme membre de la Commission des comme membre de la Commission des 
Finances de la CAF, qui est intervenue Finances de la CAF, qui est intervenue 
conformément aux statuts de la CAF. »conformément aux statuts de la CAF. »
Cette désignation vient de tomber, alors Cette désignation vient de tomber, alors 
que le patron du holding Madar va que le patron du holding Madar va 
déposer sa démission officielle du poste déposer sa démission officielle du poste 
de président de la FAF lors de la prochaine de président de la FAF lors de la prochaine 
Assemblée Générale Ordinaire, le 19 mai Assemblée Générale Ordinaire, le 19 mai 
2022.2022.

Deux jours nous séparent eux jours nous séparent 
du traitement par la du traitement par la 
FIFA de la réclamation FIFA de la réclamation 

introduite par la FAF au introduite par la FAF au 
lendemain de l’ inoubliable match lendemain de l’inoubliable match 
Algérie-Cameroun du 29 mars Algérie-Cameroun du 29 mars 
dernier qui a vu l’EN tomber dernier qui a vu l’EN tomber 
chez elle, et sortir bredouille de chez elle, et sortir bredouille de 
la campagne Qatar 2022. la campagne Qatar 2022. 
La FAF s’était plainte de La FAF s’était plainte de 
l’arbitrage de Bakary Papa l’arbitrage de Bakary Papa 
Gassama, coupable, selon la partie Gassama, coupable, selon la partie 
algérienne, d’erreurs fatales ayant algérienne, d’erreurs fatales ayant 
causé la défaite des Verts dans causé la défaite des Verts dans 
leur antre de Tchaker, l’ instance leur antre de Tchaker, l’instance 
fédérale avait interpellé la FIFA fédérale avait interpellé la FIFA 
sur les fautes d’appréciation sur les fautes d’appréciation 
de l’arbitre gambien qui ont de l’arbitre gambien qui ont 
influencé directement, estime influencé directement, estime 
la FAF, le résultat final de la la FAF, le résultat final de la 
rencontre Algérie-Cameroun. Le rencontre Algérie-Cameroun. Le 
6 avril, la FAF informe l’Algérie 6 avril, la FAF informe l’Algérie 
du football que «la réclamation du football que «la réclamation 
qu’elle a introduite auprès qu’elle a introduite auprès 
de la FIFA sera soumise à sa de la FIFA sera soumise à sa 
Commission de discipline pour Commission de discipline pour 
examen, le 21 avril courant» et examen, le 21 avril courant» et 
depuis la rue a commencé à y depuis la rue a commencé à y 
croire, malgré les réserves émises croire, malgré les réserves émises 
par le président Charaf-Eddine par le président Charaf-Eddine 
Amara, très prudent à ce sujet. Amara, très prudent à ce sujet. 
Dans les réseaux sociaux le sujet Dans les réseaux sociaux le sujet 
intéresse plus d’un, pas que les intéresse plus d’un, pas que les 
Algériens, les medias de la région Algériens, les medias de la région 
nord-africaine et même des pays nord-africaine et même des pays 
du Golfe s’ intéressent de plus en du Golfe s’intéressent de plus en 
plus à cette réclamation, d’autant plus à cette réclamation, d’autant 
plus que les images prouvent que plus que les images prouvent que 
Gassama n’a pas pris les bonnes Gassama n’a pas pris les bonnes 
décisions.décisions.
Entre-temps, Collina joue la Entre-temps, Collina joue la 

carte du soutien à son élément, carte du soutien à son élément, 
mais les Algériens ne l’entendent mais les Algériens ne l’entendent 
pas de cet oreille-là, certains pas de cet oreille-là, certains 
font le forcing et lancent des font le forcing et lancent des 
investigations, çà et là, tout est investigations, çà et là, tout est 
valable pour prouver quelque valable pour prouver quelque 
chose qui renforcerait la plainte, chose qui renforcerait la plainte, 
et jusqu’à dimanche dernier et jusqu’à dimanche dernier 
aucune partie officielle algérienne aucune partie officielle algérienne 
n’a communiqué là-dessus, si ce n’a communiqué là-dessus, si ce 
n’est un communiqué de l’APS n’est un communiqué de l’APS 
annonçant l’acceptation de la annonçant l’acceptation de la 
réclamation de la FAF et son réclamation de la FAF et son 
traitement le 21, partagé par le traitement le 21, partagé par le 
site du MJS.site du MJS.
PressionPression
Il a fallu attendre donc dimanche Il a fallu attendre donc dimanche 
pour entendre une déclaration pour entendre une déclaration 
du ministre Sebgag lequel a du ministre Sebgag lequel a 
confirmé les reproches faits à confirmé les reproches faits à 
l’arbitre Gassama, demandant à l’arbitre Gassama, demandant à 

ce que justice soit faite.ce que justice soit faite.
Le coup d’accélérateur dans le Le coup d’accélérateur dans le 
dossier est bel et bien donné, dossier est bel et bien donné, 
mieux encore, dans les coulisses mieux encore, dans les coulisses 
on consulte des gens du métier, on consulte des gens du métier, 
des spécialistes en la matière, des spécialistes en la matière, 
qui conseillent à la fédération qui conseillent à la fédération 
d’obliger la FIFA à diriger sa d’obliger la FIFA à diriger sa 
réclamation vers une commission réclamation vers une commission 
spécialisée, à vrai dire ils ont spécialisée, à vrai dire ils ont 
compris que le traitement par compris que le traitement par 
la CD de ladite réclamation la CD de ladite réclamation 
n’allait rien apporter, alors on n’allait rien apporter, alors on 
change de stratégie et on met la change de stratégie et on met la 
pression, car du côté algérien pression, car du côté algérien 
on y croit encore dur comme on y croit encore dur comme 
fer en cette qualification. «La fer en cette qualification. «La 
Fédération algérienne de football Fédération algérienne de football 
a entrepris, conformément a entrepris, conformément 
aux recommandations de ses aux recommandations de ses 
conseillers juridiques, une conseillers juridiques, une 

demande à la FIFA à l’effet de demande à la FIFA à l’effet de 
faire examiner le dossier de faire examiner le dossier de 
réclamation introduit au sujet de réclamation introduit au sujet de 
la rencontre Algérie - Cameroun, la rencontre Algérie - Cameroun, 
disputée le 29 mars 2022 disputée le 29 mars 2022 
comptant pour le match-retour comptant pour le match-retour 
des barrages des éliminatoires de des barrages des éliminatoires de 
la Coupe du monde de la FIFA – la Coupe du monde de la FIFA – 
Qatar 2022, par la Commission Qatar 2022, par la Commission 
d’arbitrage de la FIFA», écrit d’arbitrage de la FIFA», écrit 
la FAF dans un communiqué la FAF dans un communiqué 
et ajoute : «Cette demande est et ajoute : «Cette demande est 
motivée par le fait que le dossier motivée par le fait que le dossier 
de réclamation introduit s’appuie de réclamation introduit s’appuie 
sur un argumentaire et des sur un argumentaire et des 
considérations techniques liées considérations techniques liées 
à l’arbitrage qui nécessitent un à l’arbitrage qui nécessitent un 
examen de la part d’une structure examen de la part d’une structure 
spécialisée.»spécialisée.»

La qualification et la tête La qualification et la tête 
de Gassamade Gassama

A travers ce communiqué de la A travers ce communiqué de la 
fédération on apprend entre autres fédération on apprend entre autres 
que les reproches faits à Gassama que les reproches faits à Gassama 
sont purement techniques, du sont purement techniques, du 
moins pour le moment, car il moins pour le moment, car il 
s’agira d’obliger la commission s’agira d’obliger la commission 
en question d’enquêter sur les en question d’enquêter sur les 
raisons de ces erreurs et la façon raisons de ces erreurs et la façon 
avec laquelle l’Algérie pourrait avec laquelle l’Algérie pourrait 
être rétablie dans ses droits. être rétablie dans ses droits. 
Entre autres, l’actions du but du Entre autres, l’actions du but du 
Cameroun, sur laquelle même Cameroun, sur laquelle même 
Collina a vu une faute que Collina a vu une faute que 
Gassama n’a pas vu utile de Gassama n’a pas vu utile de 
sanctionner, doit servir de base sanctionner, doit servir de base 
pour prouver que Gassama a pour prouver que Gassama a 
commis une faute technique, il commis une faute technique, il 
s’agit de prouver qu’ il n’a pas s’agit de prouver qu’il n’a pas 
appliqué l’une des 17 lois du appliqué l’une des 17 lois du 
jeu prévues par l’ International jeu prévues par l’International 
Football Association Board, Football Association Board, 
certains écarts pourraient même certains écarts pourraient même 
entraîner la reprogrammation entraîner la reprogrammation 
du match, c’est la raison pour du match, c’est la raison pour 
laquelle la FAF veut immiscer laquelle la FAF veut immiscer 
la commission d’arbitrage, et la la commission d’arbitrage, et la 
convaincre que les décisions de convaincre que les décisions de 
Gassama ont faussé la partie par Gassama ont faussé la partie par 
ses décisions partiales.ses décisions partiales.
Alors que la CD/FIFA s’apprêtait Alors que la CD/FIFA s’apprêtait 
à plier le dossier des barrages ce à plier le dossier des barrages ce 
21, l’Algérie revient en course et 21, l’Algérie revient en course et 
met la pression, désormais elle met la pression, désormais elle 
veut que sa requête soit traitée veut que sa requête soit traitée 
le plus sérieusement possible, le plus sérieusement possible, 
avec l’objectif de rétablir la avec l’objectif de rétablir la 
sélection dans ses droits et sélection dans ses droits et 
surtout faire payer à Gassama ses surtout faire payer à Gassama ses 
erreurs, et l’envoyer à la retraite erreurs, et l’envoyer à la retraite 
internationale plus tôt que prévu.internationale plus tôt que prévu.

La FAF veut faire intervenir la commission d’arbitrage 
de la FIFA - Coupe du monde Qatar 2022 :

L’Algérie y croit

CAF :
Amara Charaf-Eddine intègre la Commission des Finances

Jeudi 21 Avril 2022
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En Bref...Windows 11 

de faux fichiers d’installation cachent 
un dangereux malware espion

SpaceX va lancer deux satellites espion 
pour l’armée américaine

Des chercheurs aux États-Unis ont 

décidé de s’attaquer aux pop-ups et 

banderoles omniprésents sur le Web 

qui demandent l’autorisation pour 

les cookies. Grâce à l’Intelligence 

artificielle, CookieEnforcer est 
capable de refuser automatiquement 
les cookies non essentiels sur 91 % 

des sites.

Avec le Règlement général 

sur la protection des données 

(RGPD), l’Union européenne a 
placé le respect de la vie privée 

de ces citoyens au centre des 

préoccupations. Toutefois, ceci a 
conduit à la situation actuelle où les 

sites demandent constamment votre 

consentement pour les cookies et le 

format change de site en site.
Agacés par ces pop-ups, les 
internautes ont appris à cliquer 

sans lire, le plus souvent pour 
accepter les cookies puisque 

c›est le bouton le plus apparent. 

Cependant, grâce à des chercheurs 
de l›université du Wisconsin-

Madison et de Google, une solution 
se profile à l›horizon. Leur système, 
baptisé CookieEnforcer, refusera 
automatiquement les cookies 

indésirables.

Une IA bientôt sous forme 

d’extension de navigateur

Les chercheurs ont entraîné une 
intelligence artificielle à parcourir 
le code source des pages Web et à 

repérer les notifications liées aux 
cookies. Elle réalise ensuite une 
analyse sémantique du texte et des 

différentes options pour désactiver 
ceux qui ne sont pas essentiels 

en simulant des clics de souris. 

Le système est ainsi capable de 
fonctionner sur des sites et avec des 
systèmes de notifications qu›il n›a 
pas encore rencontrés.

Les chercheurs ont ensuite testé 
CookieEnforcer sur 500 nouveaux 
sites. L’IA a réussi à correctement 
désactiver les cookies non 

essentiels sur 91 % des sites. Le 
système n›est pas encore disponible 

pour le public, mais les chercheurs 
pourraient le publier à l’avenir sous 

la forme d’une simple extension de 
navigateur.

De faux fichiers 
d’installation pour 
Windows 11 sont 

propagés par les pirates. Ces 
fichiers ISO cachent un malware 
espion appelé Inno Stealer. Le 
virus est capable de voler vos 
cryptomonnaies et de siphonner 
vos données personnelles. 
De faux fichiers ISO de Windows 
11 circulent actuellement sur la 
toile. D’après les chercheurs 
en sécurité informatique 
de CloudSEK, ces fichiers 
renferment un logiciel espion 
destiné à aspirer les données 
contenues sur votre ordinateur.
La fausse mise à jour est 
propagée par le biais de sites 
factices qui reprennent le 
design de celui de Microsoft. 
Toujours accessible, le site 
web frauduleux utilise les 
logos de l’entreprise et met en 
avant un bouton “télécharger 
maintenant” pour encourager 
les internautes à installer 
Windows 11.

DES FICHIERS 
ISO WINDOWS 11 

CHERCHENT À VOLER 

VOS CRYPTOMONNAIES
L’internaute qui tombe dans le 
piège va télécharger un fichier 
ISO d’apparence normale. 
Malheureusement, ce fichier 
cache un malware espion 
intitulé Inno Stealer. Il s’agit 
vraisemblablement d’une 
nouvelle famille de virus.
Une fois déployé sur le terminal 
de sa cible, le maliciel va glisser 
plusieurs fichiers frauduleux au 
sein de votre ordinateur. Ces 
fichiers visent à contourner les 
mesures de sécurité mises en 
place par Microsoft. Les fichiers 
implantés par Inno Stealer 
vont notamment désactiver 
certains modules de Microsoft 
Defender, l’antivirus par défaut 
du système d’exploitation, et 
désinstaller certains antivirus 
éventuellement présents sur 
la machine. Dans la foulée, le 
virus s’octroie des privilèges 
système à l’insu de l’utilisateur.
Le malware va ensuite aspirer 
les données stockées dans 
votre navigateur web. Le virus 
est notamment conçu pour 
s’emparer des informations 

détenues dans Chrome, Edge, 
Brave, Opera, Vivaldi ou encore 
Torch.
En parallèle, le logiciel 
malveillant récupère les clés 
de sécurité qui permettent de 
prendre le contrôle de vos 
portefeuilles de cryptomonnaies. 
Avec ces données, le pirate peut 
alors s’emparer de vos devises 
numériques, comme vos bitcoins 
ou vos ethers. Inno Stealer 
vise des wallets numériques 
populaires, comme le wallet 
Brave, Wasabi, Electrum, Bisq, 
ou encore Ronin. Les données 

sont copiées et transmises sur 

des serveurs à distance.

Ce n›est pas la première fois que 
les pirates cherchent à piéger les 

internautes qui veulent passer à 

Windows 11. Dès l›annonce 

de l’OS, de faux fichiers 
d’installation sont apparus sur 

la toile. On vous conseille de 
rester prudent et de vous assurer 

que vous êtes bien sur le site 

officiel de Microsoft avant de 
télécharger un fichier ISO.

SpaceX s’apprête à effectuer 
une nouvelle mission pour le 
compte des renseignements 
américains, en l’occurrence 
pour le NRO (National 
Reconnaissance Office). Cette 
agence fédérale est en charge 
de la fabrication et de la 
gestion des satellites espions du 
gouvernement américain.
Tandis qu’Amazon vient de 
signer un contrat record avec 
trois géants de l’aérospatial, 
à savoir ULA, Arianespace 
et BlueOrigin, son principal 
concurrent SpaceX continue 
de vaquer à ses activités. Entre 
les missions pour la NASA 
et les lancements réguliers 
de satellites en orbite pour le 
compte de Starlink, il arrive 
également que SpaceX travaille 
également pour d’autres 
agences étatiques. 
La société d’Elon Musk a par 
exemple collaboré à plusieurs 
reprises avec le NRO (National 
Reconnaissance Office). 
Cette institution fait partie du 
groupe fermé des services de 
renseignements américains, 

aux côtés du FBI, de la CIA 
ou encore de la NSA et la 
DEA. Directement rattaché au 
Pentagone, sa mission principale 
consiste à développer et gérer la 
flotte de satellites espions du 
gouvernement américain.
Or, SpaceX vient d’officialiser 
un nouveau lancement pour le 
compte de la NRO. Prévu pour 
le 16 avril 2022 et répondant 
au nom de code NROL-85, la 
fusée Falcon 9 qui embarquera 
deux engins mystère partira 
depuis le site de lancement 
de Vandenberg, en Californie. 
Comme vous pouvez vous en 
douter, SpaceX comme la NRO 
se sont montrés particulièrement 

avares en détail.
SPACEX PROCÈDE À UNE 
MISSION SECRET DEFENSE 
POUR LES ÉTATS-UNIS
De son côté, l›entreprise 
d›aérospatial s›est contenté de 
décrire les différentes étapes du 
lancement comme le profil de 
vol, le déploiement et d›autres 
étapes clés de la mission 
comme la séparation des 1er et 
2e étages ou le déploiement du 
carénage par exemple. Aucune 
information en revanche sur 
le contenu de la fusée. Mais 
compte-tenu des attributions de 
la NRO, il y a de fortes chances 
pour qu›il s›agisse de satellites 
espions.

D›après plusieurs spécialistes, 
il s›agirait de deux satellites 
espions de dernière génération, 
les Intruder 13A et 13B. Le 
lancement de ces deux engins 
serait prévu dans le cadre 
du programmer Intruder, un 
système naval de surveillance 
des océans par satellites. 
L’objectif des satellites est 
de capter des signaux radio 
émis par des bâtiments de 
guerre appartenant à des pays 
potentiellement hostiles, 
comme la Russie, l›Iran ou la 
Chine.
En outre, ces satellites peuvent 
trianguler la position des 
navires ennemis. Pour ce faire, 
ils sont systématiquement 
envoyés par groupe de deux 
ou trois, afin de se positionner 
à différents endroits en orbite 
basse terrestre (entre 1000 et 
1100 kilomètres d›altitude). 
Notez que Space a d›ores et 
déjà une nouvelle mission de 
prévue pour la NRO (nom de 
code NROL-69), prévue pour le 
3e trimestre 2023.
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Des cas ont été 
identifiés au 
Royaume-Uni, 

en Espagne et en Irlande. 
Pour le moment, aucun 
décès n’a été rapporté 
par les autorités de santé.
Les experts sont 
inquiets. Au Royaume-
Uni, l’Organisation 
mondiale de la santé 
(OMS) surveille des 
cas d’hépatites chez 
des dizaines d’enfants 
dans le pays. Pour le 
moment, l’origine reste à 
déterminer mais certains 
enfants ont dû bénéficier 
d’une transplantation du 
foie.
Depuis ces dernières 
semaines, les cas 
s’enchaînent en Europe. 
Le 5 avril dernier, le 
Royaume-Uni avait 
signalé à l’OMS dix cas 
d’hépatites graves en 
Ecosse. Un chiffre revu 
à la hausse et ramené à 

74 cas trois jours plus 
tard. Et d’autres pays 
européens semblent 
également touchés. 
Moins de cinq cas 
confirmés ou possibles 
ont été rapportés en 
Irlande, et trois cas 
en Espagne. Pour le 
moment, aucun décès 
n’a été recensé.

«Aucun autre facteur de 
risque épidémiologique 
n’a été identifié à ce 
jour, notamment des 
voyages récents à 
l’international», assure 
l’OMS, qui «surveille 
de près la situation» et 
ne recommande aucune 
restriction de voyage 

avec le Royaume-Uni et 
les autres pays où des 
cas ont été identifiés.
Des mesures d’hygiènes
Actuellement, cette 
hépatite touche 
principalement les 
enfants de moins de 10 
ans. Elle se caractérise 
par une jaunisse, 
des diarrhées, des 

vomissements et des 
douleurs abdominales. 
Chez les enfants atteintes 
par cette maladie, 
les chercheurs n’ont 
pas identifié les virus 
classiques de l’hépatite 
(A à E). 
Les experts ont exclu 
tout lien possible avec 
le vaccin contre le 
Covid-19. Toutefois, ils 
continuent d’enquêter 
sur un lien possible avec 
le virus du Covid-19 
ou une autre infection. 
Des «mesures d’hygiène 
normales» comme le 
lavage des mains «aident 
à réduire beaucoup des 
infections sur lesquelles 
nous enquêtons», a 
rappelé Meera Chand, 
de l’agence britannique 
de sécurité sanitaire 
(UKHSA). 

L es chercheurs ont 
découvert que 17 
% des femmes 

souffrent de migraines, 
qui peuvent durer jusqu’à 
trois jours.
Plus de 50% de la 
population mondiale 
souffre de maux de tête 
selon une étude publiée 
dans The Journal of 
Headache And Pain. Et, 
chaque jour, 15,8 % de 
la population mondiale 
souffre de migraine. Les 
hommes et les femmes ne 
semblent pas égaux face 
aux maux de tête comme 
le rapporte le DailyMail 
(source 1).
En effet, les chercheurs 
ont constaté que 6% des 
femmes, soit un peu plus 
d’une sur 20, avaient 
mal à la tête pendant 
au moins la moitié de 

chaque mois, contre 2,9% 
des hommes. Et 57,8 % 
des femmes rapportent 
au moins un épisode de 
migraine par an, contre 
44,4 % pour les hommes. 
«Cela a probablement à 
voir avec les hormones 
sexuelles féminines, et en 
particulier les fluctuations 
des œstrogènes. De plus, 
la situation de vie des 
femmes peut jouer un 
rôle», avance Lars Jacob 
Stovner, professeur de 
neurologie à la NTNU 
(Université norvégienne 
de sciences et de 
technologie).
Avant d’ajouter :»Les 
femmes souffrent 
beaucoup plus que les 
hommes des maux de 
tête les plus invalidants 
– des migraines et des 
maux de tête qui durent 

15 jours ou plus par 
mois. Cela est important 
car les maux de tête 
sévères, imprévisibles 
et qui surviennent 
souvent, rendent très 
difficile la gestion des 
responsabilités de la vie, 
comme rester au travail 
ou s’occuper d’une 
famille».
Prise de conscience
Les chercheurs ont 
découvert que 17 % des 
femmes souffrent de 
migraines, qui peuvent 
durer jusqu’à trois 
jours et provoquer des 
vomissements et une 
sensibilité à la lumière 
et au bruit. Autre 
apprentissage de cette 
étude : les enfants sont 
moins touchés et les plus 
de 60 ans également.
De plus, cette recherche 

rapporte davantage 
de maux de tête pour 
les habitants des pays 
à revenu élevé. Des 
résultats qui, selon le 
professeur de neurologie, 
doivent faire prendre 

conscience de l’urgence 
à mieux accompagner 
les patients : «Nous 
devrions nous efforcer de 
réduire ce fardeau grâce 
à la prévention et à un 
meilleur traitement».

Au Royaume-Uni, des enfants atteints par une hépatite 
d’origine inconnue

Les femmes plus susceptibles que les hommes 
de souffrir de maux de tête
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Ingrédients
des crêpes natures selon le 
nombre de personnes
Sauce bechamel
Pour la marinade du poulet:
2 blancs de poulet en filets 
moyens
fleur de sel aux épices
1 c. à soupe d’ huile
Pour les champignons sautés:
1 c. à soupe de beurre
4 poireaux parties blanches 
seulement coupées en ½ lunes
300 gr de champignons 
tranchés
sel et poivre au goût
1 c. à thé de sauce 
Worcestershire
1 c. à soupe de persil haché
pour gratiner:
fromage gruyère
Paprika au goût
3 c. à soupe persil fraîchement 
haché

Instructions
Preparation du poulet:
mariner le poulet au moins 1 
heure à l’avance ou pour quoi 
pas le soir pour le matin.
allumer le gril du four, Placer 
le poulet sur une grille placée 
sur une plaque à pâtisserie à 
rebords
placer sur l’étagère la plus 
haute du four et laisser dorer 
sous le gril.
Laisser refroidir puis émietter 
la viande avec des fourchettes 
et transférer dans un bol 
couvert de film alimentaire 
pour que ça reste tendre. 
Réserver jusqu’à utilisation. 
Cela peut être fait la veille.
Préparez la garniture:
Dans une grande poêle, faire 
fondre le beurre, ajouter les 
poireaux et cuire jusqu’à 
ce qu’ils soient tendres et 

parfumés. Ajoutez ensuite 
les champignons, la sauce 
Worcestershire, le sel et le 
poivre au goût et le persil 
fraîchement haché. Transférer 
le mélange dans un bol et 
laisser refroidir.
Préparer la sauce bechamel:
faire fondre le beurre dans 
une poêle profonde une fois 
mousseux ajouter la farine, 
melanger jusqu’à ce qu’une pâte 
se forme. Ajouter lentement le 
lait en fouettant jusqu’à ce qu’il 
soit combiné. Faire mijoter le 
mélange jusqu’à épaississement. 
Ajoutez ensuite 1 gousse d’ail 
hachée et assaisonnez avec du sel 
et du poivre au goût.
montage du plat :
Placer la crêpe sur un petit 
plat à gratin, remplir avec 2 
cuillères à soupe du mélange de 
champignons,
garnir avec le poulet effiloché. 
Verser 2 cuillères à soupe de 
béchamel sur le dessus.
Rouler la crêpe et arroser de plus 
de béchamel sur le dessus, et 
saupoudrer de fromage gruyère 
et de paprika.
Cuire au four à 175˚C 10-12 min. 
Passer ensuite sous le gril 1-2 
minutes.
Garnir de persil frais et servir 
avec une salade verte.

Ingrédients
pour les boulettes:
300 gr de bœuf haché
1 pomme de terre crue râpée 
(au lieu de chapelure, ce 
qui donne des boulettes très 
tendres)
1 petit oignon haché
1 gousse d’ail émincé
1 c. à soupe d’origan haché
1 oeuf
1 peu de persil haché
pour la sauce:
5 c. à soupe de beurre
3 c. à soupe de farine
400 ml de bouillon de boeuf 
réchauffé
150 ml de crème épaisse
1 c. à café de moutarde de 
Dijon
sel et poivre noir selon le goùt
Instructions
Dans une grande poêle, 
chauffer 1 c. á soupe d’huile 
d’olive avec 1 cuillère à soupe 
de beurre, à feu moyen.
Ajoutez l’oignon et faites 
revenir jusqu’à ce qu’il devient 
translucide, environ 5 minutes, 
ajoutez l’ail et de l’origan 
et faire revenir pendant 1-2 

minutes.
Dans un grand bol, mélangez 
le boeuf haché, l’oignon sauté, 
l’ail la pomme de terre râpée 
et l’origan.
ajoutez le sel, le poivre le 
persil haché et l’œuf,
façonnez des boulettes de la 
même taille.
faites revenir les boulettes 
dans un peu d’huile et de 
beurre sur feu moyen,
Transférez les boulettes de 
viande dans une assiette, et 
gardez au chaud
Préparez la sauce
Ajoutez 4 cuillères à soupe le 
beurre dans la même poêle où 
vous avez fait la cuisson des 

boulettes de viande. Quand 
c’est fondu ajoutez la farine 
et remuez jusqu’à coloration 
bien dorée.
Incorporez le bouillon de bœuf 
chauffé lentement et cuire sur 
feu moyen.
Ajoutez la crème, la moutarde 
de Dijon, et laissez mijoter 
jusqu’à ce que la sauce 
épaississe.
remettre les boulettes de 
viande en sauce, couvrez et 
laissez mijoter à feu doux 
pendant environ 10 minutes.
Servir avec pates, ou une purée 
de pomme de terre. C’est trop 
bon.

Ingrédients
3 courgettes
2 pommes de terre moyennes
250 gr de viande hachée
1 petit oignon
4 gousses d’ail
Persil hache très finement
1 c a soupe d’huile d’olive
Sel poivre.
3 a 4 œufs selon la grosseur
200 ml de crème
fromage rapé
Instructions
Éplucher les courgettes, les 
couper en dés,
éplucher les pommes de terre, les 
couper en dés aussi, et mettre les 
deux légumes à cuire a la vapeur 
avec un peu de sel
Une fois que les courgettes et 
pommes de terre sont cuites a la 
vapeur, laissez bien égoutter.
Faites revenir l’ail écrasé et 

l’oignon finement haché avec une 
cuillère a soupe d’huile, ajoutez 
la viande hachée, sel, poivre, et 
persil haché, laisser cuire.
mettre la viande hachée cuite 
dans un saladier, Ajoutez 
dessus les légumes cuits a la 
vapeur, la crème et les œufs 
battus en omelette, vérifiez 
l’assaisonnement, ajoutez le 
fromage râpé, et bien mélanger.
Versez le tout dans un plat a 
gratin légèrement beurré,
mettre a cuire au four préchauffé 
à 180 degrés, pendant presque 
20 minutes, ou jusqu›a avoir une 
belle couleur dorée du gratin.
Pour savoir que votre gratin 
est cuit, insérez la pointe d›un 
couteau dans votre gratin si ça 
ressort sec, votre plat est prêt.
Servir chaud ou tiède avec une 
bonne salade.

Ingrédients
2 escalopes
150 ml de bouillon de poulet
100 g de champignons de paris
1 échalote
1/2 c. à soupe de moutarde
sel poivre noir
100 ml crème liquide
Beurre
Instructions
Chauffez le beurre dans une 
poêle. Faites revenir les escalopes 
salées et poivrées des deux côtés 
jusqu’à une belle coloration 
dorée.
Retirez les escalopes et réservez.
Ajoutez l’échalote à la poêle et 
faites revenir quelques minutes.
Déglacez avec 50 ml de bouillon 
de poulet.
Ajoutez les champignons rincés 

et coupés finement. Faire revenir 
quelques minutes jusqu’à ce 
qu’ils deviennent bien tendre.
Ajoutez le reste de bouillon et 
laissez réduire de moitié.
Ajoutez la crème liquide et 
frottez le fond de la poêle afin de 
retirez le suc.
Replacez les escalopes de poulet 
dans la poêle et laissez réduire la 
sauce tranquillement.
Enfin de cuisson ajouter la 
cuillère de moutarde et mélangez 
bien.
ajoutez un peu de poivre 
noir du moulin et rectifiez 
l’assaisonnement.
Servez les escalopes 
accompagnées de la sauce 
forestière aux champignons.

gratin de courgettesboulettes de viande
 à la suèdoise

sauce forestière aux 
champignons

Crêpes au poulet grillé
 et champignons
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Les plumes, les paillettes et 
la samba enfin de retour 
à Rio de Janeiro! Après 

deux longues années, les défilés 
du carnaval le plus célèbre du 
monde auront bien lieu, vendredi 
et samedi soir, pour renouer 
avec la fête après le deuil de la 
pandémie.
Le sambodrome va vibrer à 
nouveau, deux nuits entières, 
au rythme des percussions, 
avec des milliers de danseurs 
aux costumes chatoyants et des 
chars fastueux hauts comme des 
immeubles de plusieurs étages.
La fête avait été annulée en 
2021, quand le Covid-19 faisait 
encore plusieurs centaines de 
morts par jour au Brésil.
Cette année, les défilés n’ont 
pas eu lieu avant le mercredi 
des Cendres, comme le veut 
la tradition: ils ont été reportés 
de deux mois en raison de la 
hausse des contaminations due 
au variant Omicron.
«C’est une émotion trop 
longtemps réprimée. Il faudra 
boire beaucoup d’eau pour 
compenser toutes les larmes 

qui couleront quand nous allons 
défiler», confie à l’AFP Talita 
Batista, danseuse de Portela, 
une des écoles de samba les plus 
traditionnelles.
«Ce sera un carnaval très spécial, 
j’ai la sensation d’être une 
survivante», renchérit Bianca 
Monteiro, Reine de la Batterie 
de Portela, qui défilera devant un 
groupe de 300 percussionnistes. 
Cette danseuse hors-pair, qui a 
perdu des amis et des membres 
de sa famille durant la pandémie, 
veut «rendre hommage aux 
victimes du Covid», qui a fait 
plus de 660 000 morts au Brésil.
Mais à présent, plus de 75% des 
Brésiliens affichent un schéma 
vaccinal complet et les courbes 
de décès et de contaminations 
ont fortement baissé.
Quelque 75 000 spectateurs 
pourront donc se masser dans 
les travées du sambodrome, 
à condition de présenter un 
certificat de vaccination.
«Ça me manquait, j’adore le 
carnaval. C’est une fête qui 
représente notre identité, celle 
de la ville et de tout un pays», 

a déclaré récemment le maire 
de Rio, Eduardo Paes, qui aime 
se montrer face aux caméras 
jouant du tambourin et dansant 
la samba, coiffé d’un panama.
Mouvement antiraciste
Au sambodrome, enceinte de 
gradins qui entoure une piste de 
700 mètres de long, 12 écoles 
vont défiler l’une après l’autre 
-- six vendredi soir et six autres 
le lendemain -- pour tenter de 
remporter le titre très convoité 
de championne du carnaval.
Pour séduire les jurés et le public, 
chaque école fera défiler pendant 
plus d’une heure quelque 3 000 
danseurs plus ou moins dénudés 
et une demi-douzaine de chars 
monumentaux.
Cette année, huit des 12 écoles 
ont choisi un thème lié à la 
lutte antiraciste et aux racines 
africaines très ancrées dans 
l’univers de la samba.
Salgueiro, par exemple, 
présentera lors de la première nuit 
son défilé intitulé «Résistance», 
inspiré du mouvement de 
contestation Black Lives Matter, 
qui a secoué les Etats-Unis après 

la mort de George Floyd, homme 
noir tué par un policier blanc en 
juin 2020.
«Cette affaire a suscité une vive 
émotion dans le monde entier 
et cela a déteint sur les écoles 
de samba», estime Alex Souza, 
directeur artistique de Salgueiro.
D’autres écoles, comme Grande 
Rio et Mocidade, vont rendre 
hommage à des divinités des 
religions afro-brésiliennes, Exu 
et Oxossi.
«Dimension politique»

«Les écoles de samba sont une 
manifestation de la culture afro-
brésilienne», explique pour sa 
part l’historien Luiz Antonio 
Simas, auteur de nombreux 
ouvrages sur le carnaval.
Ces thèmes avaient déjà été 
abordés lors de nombreux défilés 
par le passé, mais ils ont une tout 
autre pertinence depuis l’arrivée 
au pouvoir en 2019 du président 
d’extrême droite Jair Bolsonaro.

L’inscription de la Rumba au 
patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité, pourrait avoir des 
impacts positifs sur l’économie 
des pays concernés par cette 
musique.
Ce reportage a été tourné à 
l’occasion de la première édition 
du festival international de 
la rumba : « Rumba un jour, 
Rumba toujours », organisée par 
l’institut français de Pointe- Noire 
en République du Congo, en 
présence des acteurs de la rumba 
des deux Congo et de ceux de la 
diaspora.
« Un pays qui développe la culture 

de son pays qui va forcément vers 
le tourisme, va forcément vers la 
curiosité et donc développe une 
économie. Et donc, leur donner 
les infrastructures leur donner les 
espaces nécessaires pour pouvoir 
mettre en valeur leurs talents, ne 
peut qu’apporter à un moment 
donné, pour leurs pays, une plus- 
value économique. » a déclaré 
_Sylvie Mavoungou Bayonnem 
directrice délégué de l’institut 
français.
L’historien et économiste Didier 
MUMENGI, a expliqué qu’« Il 
est donc temps que la réflexion 
politique et économique dans les 

deux Congo, cesse de considérer la 
Rumba comme deux phénomènes 
plus ou moins antinomiques, 
car aujourd’hui, l’industrie de la 
musique occupe une place toute 
particulière dans l’économie 
mondiale »

Ainsi la Rumba pourrait jouer 
sa partition dans les nouveaux 
modèles économiques des pays 
concernés, modèles s’appuyant 
sur la diversité du tissu 
économique .Cependant, certains 
acteurs même de cette musique 
ont du mal à vivre de leurs arts, 
accusant la mauvaise répartition 
des droits d’auteur, et la spoliation 
de leurs œuvres.
« A la base nous avons un souci, qui 
est d’abord permanent, les droits 
d’auteur .Les artistes ne peuvent 
pas vivre de leurs œuvres, par ce 
que les chaînes communautaires, 
on va dire, les chaînes de l’Etat 
ne payent pas les droits » a ajouté 
Faustin Nsakanda, le directeur 
artistique des Bantu de la capitale.

Les revenus issus de l’industrie 
musicale en Afrique subsaharienne 
ont connu une augmentation 
d’environ 9,6 pourcents en 2021.

L’Afrique aura bientôt son 
propre satellite météorologique. 
Le lanceur Ariane 5 prendra en 
décembre son dernier envol, 
destiné à mettre en orbite MTG-I1, 
le premier exclusivement dédié au 
continent. Avec une originalité : il 
portera, sur la coiffe qui chapeaute 
la fusée, la reproduction d’une 
fresque à six mains, intitulée 
Memory of today, Memory of 
the future, et signée par trois 
fleurons de l’art contemporain, 
le Camerounais Jean-David Nkot 
et les Congolais Michel Ekeba et 
Géraldine Tobé.
Cette contribution africaine est 
avant tout symbolique. L’African 
Space Art Project (ASAP) 
a été conçu par le fonds de 

dotation français AAD, l’agence 
satellite européenne Eumetsat 
et Arianespace, le leader de 
l’industrie spatiale française. « 
Jusqu’à présent, Arianespace 
n’avait jamais accepté de mettre 
le moindre logo sur une fusée, se 
réjouit le coprésident de l’ONG 
African Artists for Development 
(AAD) Matthias Leridon, à 
l’origine du projet. Mais il a suffi 
de passer un coup de fil à Stéphane 
Israël [patron d’Arianespace] pour 
le convaincre qu’on ne pouvait 
pas envoyer un satellite européen 
pour l’Afrique sans aucun apport 
du continent. » L’original de 
l’œuvre sera remis à l’Union 
africaine à l’issue du lancement.

Brésil 

le carnaval de Rio enfin de retour

l’impact économique de la 
popularisation de la rumba 

congolaise

trois artistes 
africains à la conquête 

du ciel
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Une série télévisée de production 

syrienne, qui aborde la guerre 

dans le pays, est diffusée depuis 

le début du ramadan sur la chaîne 

saoudienne MBC.

Les feuilletons de production 

syrienne ont longtemps été 
prisés dans le monde arabe, 
notamment pendant le mois de 
jeûne musulman du ramadan, une 
période de grande écoute pour les 
téléspectateurs de la région. 
Cette année, pour la première 
fois en plus de 10 ans, la chaîne 
saoudienne MBC, qui n’avait 
maintenu que deux feuilletons 
syriens qu’elle a elle-même 
produits, dont le très populaire 
«Bab al-Hara», diffuse depuis 
le début du ramadan «Sursis», 
une série de production syrienne 
abordant le conflit qui déchire le 
pays.
«Il s’agit du premier drame social 
syrien diffusé sur une chaîne 
saoudienne» depuis 2011, a 
déclaré le réalisateur de la série 
Seif el-Sbei.
Ali Jaber, directeur général du 
groupe des chaînes MBC, a déclaré 
à l’AFP que la télévision n’avait 
«jamais eu de problèmes avec les 
séries de production syrienne ou 
des acteurs syriens. La MBC tient 
à diffuser des drames syriens sur 
ses écrans et plateformes», pas 

seulement pendant le ramadan, 

mais durant toute l’année.

La série «Sursis», dont le scénario 

est rédigé par Ali Wajih et Yamen 

al-Hajali, a été filmée à Wadi 
Barada, une banlieue de Damas 

et ancien champ de bataille où se 

sont affrontés rebelles et forces 

progouvernementales syriennes.

La série raconte notamment le 

difficile retour des déplacés dans 
leur localité d’origine, près de la 

capitale. 

Dans l’une des scènes, qui dépeint 

les premières années du conflit, 
on voit un sympathisant de 

l’opposition se faisant interroger 

par les autorités avant d’être 

contraint de révéler l’identité d’un 

autre sympathisant qui se fait 

arrêter.

Interrogé, M. Hajali ne cache 

pas sa joie à l’idée que la série 

qu’il a co-écrite soit diffusée sur 

«l’une des plateformes les plus 

importantes du monde arabe».

Vainqueur de la 5e édition 
de la célèbre émission 
The Voice Ahla Sawt 

en 2019, Mehdi Ayachi s’est 
illustré en mettant en lumière la 
beauté de la musique tunisienne, 
et plus particulièrement les 
magnifiques chants soufis. En 
début d’année, il a participé au 
concert organisé au Pavillon 
tunisien de l’exposition 
universelle de Dubaï 2020. 
Rencontre avec celui qui 
possède non seulement l’une 
des plus belles voix du monde 
arabe, mais qui fait preuve d’un 
réel attachement aux traditions 
tunisiennes.

La voix de la Tunisie
Mehdi Ayachi jouit d’une 
popularité qui dépasse les 
frontières de la Tunisie. Près de 
7,5 millions de personnes ont 
revu sa prestation à l’aveugle 
dans l’émission The Voice Ahla 
Sawt sur YouTube. Plus d’un 
million de personnes ont regardé 
son premier vidéoclip, Adhak 
Maa Min, sur YouTube. Fierté 
nationale, Mehdi Ayachi est le 
premier Tunisien à remporter 
une édition de The Voice Ahla 
Sawt. «Cette émission a une 
place particulière dans le cœur 
des Tunisiens. Il m’arrive 
encore d’être félicité en pleine 

rue par des gens. Il y avait une 
réelle attente populaire de voir 
gagner un Tunisien.»
Le choix judicieux des chansons 
auquel s’est livré Mehdi Ayachi 
explique en partie les raisons de 
son succès. Choisir de clôturer 
sa prestation lors de la finale par 
la chanson populaire tunisienne 
Ordhouni zouz sbaya fut sans 
doute déterminant. «Ce choix 
s’explique par ma volonté de 
mettre en avant la musique 
tunisienne. Ce style est, dans 
sa rythmique, aussi proche de 
la musique marocaine que celle 
du Golfe. C’est une chanson 

véritablement arabe dans toutes 
ses dimensions.»
Ce succès est infiniment lié à ce 
qu’a pu apporter Mehdi Ayachi 
aux téléspectateurs arabes: 
un univers musical soufi qu’il 
connaît parfaitement bien. Il 
a été le chanteur du célèbre 
spectacle de musique soufie 
Ziara de Sami Lajmi. «J’ai 
commencé ma formation à la 
musique soufie dès l’âge de 7 
ans. Mon parcours scolaire m’a 
ensuite permis de découvrir 
d’autres types de musique. 
Toutefois, cette couleur soufie 
était toujours présente dans 

mon inconscient. C’est la 
première fois que cette couleur 
si particulière a été chantée à 
The Voice.»

Attachement aux traditions 
tunisiennes

Mehdi Ayachi a subi de plein 
fouet la crise sanitaire. Son 
père est décédé après avoir 
contracté la Covid-19. Il lui a 
rendu hommage en publiant une 
chanson émouvante.
Mehdi ne veut pas oublier ses 
racines. Il a réitéré son désir de 
rester au contact des gens. Sa 
modestie fait tout son charme. Il 
est resté professeur de chant. Sa 
proximité avec le public tunisien 
s’explique par sa présence 
médiatique et artistique, ainsi 
que par des projets culturels 
ambitieux et intéressants, 
notamment le projet Trig. 
«L’idée est de croiser la couleur 
soufie et la couleur bédouine 
par le biais de la musique 
électronique, d’où le titre Trig, 
qui signifie “route”. Je travaille 
avec mon ami de longue date 
Riad Badoui afin de diffuser ces 
couleurs sur la scène arabe en 
premier lieu, puis sur les scènes 
européenne et internationale.» 
L’objectif est aussi de diffuser 
ce patrimoine culturel tunisien 
en conservant et en défendant 

le dialecte traditionnel tunisien. 
D’où le titre intelligemment 
choisi de Trig, qui met en 
lumière l’accent bédouin. C’est 
ce que Mehdi Ayachi et des 
amis ont su faire au mois de 
décembre dernier lors d’un 
concert au Centre des musiques 
arabes et méditerranéennes 
Ennejma Ezzahra, aussi connu 
sous le nom de «Palais du 
baron d’Erlanger». Il a aussi 
pu montrer cet attachement 
à l’héritage musical soufi et 
bédouin lors du concert au 
Pavillon tunisien de l’exposition 
universelle de Dubaï 2020. 
Cet attachement ne signifie pas 
qu’il est limité à un seul genre 
musical. Au contraire, Mehdi 
Ayachi a montré, lors de son 
passage à The Voice Ahla Sawt, 
une maîtrise de la musique 
libanaise et de celle du Golfe 
qui a été tout particulièrement 
saluée. 
Cet attachement n’est pas un 
hasard, compte tenu de l’identité 
de sa ville d’origine, Kairouan, 
considérée comme la première 
ville sainte du Maghreb et qui 
a été désignée en 2019, l’année 
de sa victoire à The Voice Ahla 
Sawt, capitale de la culture 
islamique.

Une série de production syrienne sur les écrans 
saoudiens, une première en dix ans

Mehdi Ayachi

l’une des plus belles voix du monde arabe
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Alexander Skarsgard s’estime « 
très chanceux » d’avoir pu tra-
vailler avec Björk sur le tour-
nage de The Northman. En effet, 
le casting du troisième long-
métrage de Robert Eggers (The 
Lighthouse, The Witch) a de 
quoi faire frémir. Outre Alexan-
der Skarsgard, Nicole Kidman, 
Claes Bang, Anya Taylor-Joy, 
Ethan Hawke et Willem Dafoe 
s’y donnent la réplique, mais 
aussi Björk qui est certaine-
ment la figure la plus inattendue 
de cette affiche. Et à entendre 
la star de True Blood, l’artiste 
islandaise a offert une perfor-

mance époustouflante.
« Je ne pense pas qu’on le voit à 
la caméra dans cette scène, mais 
on l’a tournée dans cette grange 
enflammée après un saccage. 
Et lors de sa scène, Björk avait 
derrière elle cette gigantesque 
pleine lune, juste derrière sa 
tête, et ça semblait parfait pour 
cette scène, son personnage et 
ce dont elle avait l’air. C’était 
absolument hypnotisant et telle-
ment incroyable », s’est-il sou-
venu lors d’un entretien accordé 
au NME. Et même une fois la 
caméra coupée, l’acteur est res-
té sous le charme de la diva du 

Grand Nord.
Super cool
« Elle était adorable. C’est un 
esprit unique et c’était une nuit 
incroyable. Je vais en Islande 
chaque année parce que mon 
meilleur ami est de là-bas, alors 
j’ai passé du temps avec elle 
l’été dernier et elle juste super 
cool. C’est la meilleure », a 
poursuivi Alexander Skarsgard.
The Northman arrive dans les 
salles françaises le 11 mai pro-
chain. En outre, Björk a annoncé 
qu’elle mettait la dernière touche 
à son dixième album qui pour-
rait quant à lui sortir durant l’été.

Fraîchement couronnée de son 
Grammy, la chanteuse pakista-
naise de Brooklyn Arooj Aftab a 
ajouté un nouveau chapitre à son 
ascension fulgurante en se pro-
duisant dimanche au célèbre fes-
tival de Coachella, en Californie.
Elle a fait résonner son mélo-
dieux lyrisme ourdou dans le 
désert californien, devenant la 
première Pakistanaise à jouer à 
Coachella.
La barrière de la langue, ex-
plique-t-elle dans un entretien à 
l’AFP, n’existe plus. «C’est une 
porte dorénavant ouverte.»
Pour la chanteuse de 37 ans, «un 
mouvement agite la musique 

dans son ensemble», où les ar-
tistes s’affranchissent des caté-
gories musicales traditionnelles.
«Les musiciens créent de la 
musique et le public l’écoute 
avec un esprit très ouvert. Sans 
prêter autant attention au genre 
(musical), ni aux frontières», 
dit celle qui vient de sortir une 
reprise d’un tube de la chanteuse 
à l’influence flamenco Rosalia 
et cultive un style où se mêlent 
inspirations soufies, folk, jazz et 
pop.
«C’est tellement libre, ouvert, et 
tellement, tellement beau.»
Cette ouverture provient selon 
elle de l’influence latine dans 

l’industrie musicale américaine.
La diffusion de tubes en espa-
gnol sur les radios américaines 
«a davantage ouvert l’esprit des 
auditeurs en Amérique».
«Maintenant, ils écoutent de la 
musique qu’ils ne comprennent 
pas et ça ne pose pas de pro-
blème! Ils adorent. C’est une 
étape importante», ajoute-t-elle.
Arooj Aftab a ainsi pu créer sa 
propre musique plus librement, 
sans s’imposer de limites. «C’est 
une musique personnelle», dit-
elle. «Ce n’est pas +mon pays, 
mon pays+, c’est de la musique 
du monde, c’est tout ce qu’on 
ressent, toutes les personnes que 
l’on rencontre.»
Elle vient de recevoir un Gram-
my pour sa chanson «Mohab-
bat», devenant la première chan-
teuse de son pays, hommes et 
femmes confondus, à remporter 
la précieuse récompense musi-
cale.
Avec trois albums studio à son 
actif, elle profite de cette nou-
velle reconnaissance, et se pro-
duira encore à Coachella lors du 
deuxième week-end du festival.

Officiellement retirée du cir-
cuit professionnel depuis février 
2020, Maria Sharapova reste une 
star, comme le prouvent ses 4,2 
millions d’abonnés sur Instagram. 
C’est d’ailleurs sur ce réseau 
social que l’ancienne numéro 1 
mondiale a annoncé sa grossesse 
mardi, le jour de ses 35 ans, avec 
une photo sur la plage, en maillot 
de bain et le ventre rebondi.
« Manger du gâteau d’anniver-
saire pour deux a toujours été 
ma spécialité », écrit la Russe, 

fiancée depuis décembre 2020 
à Alexander Gilkes, un homme 
d’affaires britannique.

Si sa fin de carrière a été compli-
quée, entre les blessures et une 

suspension de 15 mois pour do-

page, Sharapova avait auparavant 

remporté cinq tournois du Grand 

Chelem (deux Roland-Garros, un 

Wimbledon, un US Open et un 

Open d’Australie) entre 2004 et 

2014.

Est-il encore possible 
pour le prince William 
et le prince Harry de se 

réconcilier ? C’est en tout cas 
ce qu’espère ce dernier, d’après 
plusieurs proches de la famille 
royale d’Angleterre. Interrogée 
par ET, Katie Nicholls, experte 
de la monarchie, a révélé que 
le duc de Sussex était même « 
prêt à faire appel à une sorte 
de médiateur » pour l’aider à 
reconstruire une relation saine 
avec son grand frère.
« C’est quelque chose qu’il avait 
suggéré à son père. Il a dit très 

clairement qu’il voulait régler 
les choses. Il veut que la situa-
tion s’améliore », a-t-elle ajou-
té. Et apparemment, la situation 
est urgente, puisque l’époux de 
Meghan Markle voudrait assis-
ter aux célébrations du jubilé de 
platine de sa grand-mère, Eliza-
beth II, qui auront lieu en juin. 
D’ici là, il ne veut absolument 
aucun schisme.

Pas au beau fixe
Avant l’ouverture des Invictus 
Games, dont il est un des fonda-
teurs et qui ont lieu cette année 
à La Hague jusqu’au 22 avril, le 

prince Harry a fait un détour par 

l’Angleterre pour rencontrer sa 

famille. Mais, malheureux ha-

sard du calendrier (ou esquive 

délibérée), son frère William 

n’était pas là. Le duc de Cam-

bridge a emmené sa famille au 

ski pour les vacances de Pâques 

et n’a pas changé ses plans.

Une relation « tendue et diffi-

cile » qui dure depuis plusieurs 

années, mais peut-être feront-

ils un effort pour les 70 ans de 

règne de leur grand-mère.

Alexander Skarsgard a adoré travailler avec Björk 
dans « The Northman »

La chanteuse pakistanaise Arooj 
Aftab, des Grammys à Coachella

Maria Sharapova 
annonce être enceinte

Le prince Harry veut tout faire pour se réconcilier 
avec son frère avant le jubilé de la reine
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Le Colonel Mohammed Mihoub BENBOUZID
Le 13 avril 2022, jour béni du mois sacré de Ramadhan, notre 

cher et désormais regretté mari et père s’est paisiblement éteint 
entouré des siens à l’âge de 84 ans. Un pilier des BENBOUZID 
rejoint ainsi un monde meilleur auprès d’ALLAH le Tout 
Puissant.
Mohammed Mihoub BENBOUZID, Colonel à la retraite, faisait 
partie de la première promotion post indépendance de la 
Gendarmerie Nationale (Dark-El-Watani). Il a assuré plusieurs 
responsabilités durant sa longue carrière entamée en 1964 ; avec 
entre autres la direction du fichier national, le commandement 
régional de Blida, puis la responsabilité des secteurs militaires 
de Annaba et enfin de Sétif.
Il prit sa retraite en 1995 pour se consacrer à sa famille et 
aussi à son groupe d’amis avec qui les matinées du cours de la 
révolution de Annaba étaient des plus animées.
Il fut un mari aimant et une fierté pour ses enfants dont il était 
le phare et le guide qui a, si bien su, éclairer leur cheminement 
personnel et professionnel.
Après une longue carrière et de sacrifices au service exclusif de 
son pays et de sa famille, il laisse derrière lui une fratrie de 14 
petits-enfants prêts à relever le défi de cultiver et d’honorer sa 
mémoire.

Q’ALLAH le Tout Puissant l’Accueille en son vaste Paradis.
A ALLAH nous appartenons et à ALLAH nous retournons.

Sa Famille

A la famille du défunt 
Colonel Mohammed Mihoub BENBOUZID

Ayant appris avec tristesse le décès du :
Colonel Mohammed Mihoub BENBOUZID

Survenu le 13 avril 2022 à l’âge de 84 ans, et en cette douloureuse circonstance, le 
directeur général du quotidien Seybouse times, BICHA Salim, présente ses sincères 
condoléances à toute la famille Benbouzid, notamment son épouse, ses enfants, 
petits-enfants  ainsi qu’à tous ses proches.
Si notre sympathie et notre compassion  peuvent vous aider à surmonter cette 
terrible épreuve vous pouvez alors y compter sans aucun doute.
Qu’Allah le Tout Puissant accorde au défunt sa sainte miséricorde et l’agrée en son 
vaste Paradis... et qu’il puisse enfin aider ses proches à surmonter cette pénible 
épreuve. 

A Dieu  nous appartenons et à lui nous retournons
BICHA Salim 

CONDOLÉANCES

DÉCÈS


